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"A angústia de 
ter perdido, não 
supera a alegria 

de ter um dia 
possuído" 

Santo Agostinho

Os escritores Carlos Renatto, Priscilla Porto 
e Mauro Goña participaram de um descon-

traído e interessante bate-papo com o jornalis-
ta e mediador Augusto César Fortes, na noite 
do dia 30 de outubro, durante a 10ª Feira do 
Livro de Itabirito. Durante o evento da “Noite 
dos Autores Locais” eles também autografa-
ram seus livros: “Que fique apenas entre nós”, 
“Para alguém que amo – Mensagens para uma 
pessoa especial” e “A saga baçônica”, na 
Tenda dos Viajantes no Complexo Turístico 
da Estação. A Feira do Livro de Itabirito é uma 
das ações do Programa de Incentivo à Leitu-
ra da Biblioteca Pública Municipal Professor 
D’Aulas de Azevedo e, em sua 10ª edição, teve 
como tema “Diários de Viagens”.

5
PÁG.

Padre Viegas: comunidade em festa!

Ouro Preto sedia 
Campeonato 
Brasileiro de Judô

Rogério Bibiano/ TV TOP Cultura

Na manhã da quarta-feira (5) as 
duas vias da BR-356 foram 
fechadas por manifestação dos 

Distrito recebe a igreja de Nossa Senhora do Rosário restaurada
 O bucólico e aprazível distrito 
de Padre Viegas, a poucos quilô-
metros de Mariana, cidade sede, 
comemorou na quarta-feira, 05/11, 
a restauração de seu templo católi-
co, com cerimônia de reabertura e 
presença massiva da comunidade, 
além da Corporação Musical Sa-
grado Coração de Jesus animando 
o evento, do prefeito Celso Cota, 
do vice-prefeito Du, e do vereador, 
praticamente morador da localida-
de, Juliano Duarte.

 Além da reabertura do belo 
templo, com cerimônia eucarística, 
uma nova iluminação paisagística 
foi ligada, emprestando beleza ain-
da maior à igreja e alumiando a pas-
sagem da Santa Padroeira em seu 
adentrar ao santuário. Finalmente, 
o evento faz parte das inaugurações 
que sucedem no período, incluédas 
na requalificação urbana, com pavi-
mentação asfáltica, reforma do cal-
çamento e tratamento e distribuição 
de água.

José Leandro 
é cassado 
pelo TRE-MG
 Na quinta-feira, 06/11, cole-
giado do TRE-MG (Tribunal Re-
gional Eleitoral) julgou embargos 
declaratórios, aos quais foram ne-
gados provimento, por unanimi-
dade, no interesse da manutenção 
no cargo do atual prefeito de Ouro 
Preto, José Leandro Filho. Com 
isso, a decisão tomada pela justiça 
Eleitoral de Ouro Preto em 2012, 
que indeferiu a candidatura de José 
Leandro, é mantida. O pedido par-
tiu da coligação “Força, Trabalho, 
União” do candidato Júlio Pimen-
ta, segundo colocado nas eleições 
de 2012.
 Júlio Pimenta assume a pre-
feitura de Ouro Preto, mas apenas 
após a publicação do acórdão pelo 
TRE-MG, com prazo estipulado 
em 10 dias. Ainda há a possibili-
dade de Recurso Eleitoral Especial 
e Ação Cautelar com pedido de 
liminar ao TSE, que pode reverter 
a decisão, mas sem efeito suspensi-
vo da decisão que encaminha Júlio 
Pimenta à prefeitura.

Evento é apoteose para o judô regional
 No sábado (11) Ouro Preto foi sede do Campeonato Brasileiro de Judô, 
que reuniu cerca de 1.500 atletas vindos de todas as partes do país. O even-
to foi promovido pela Liga Nacional de Judô-Brasil, sob coordenação da 
Liga Mineira de Judô. As competições aconteceram no Centro Desportivo 
da Universidade Federal de Ouro Preto (Ufop).
 Um dos organizadores do Campeonato, o diretor-técnico da Liga Minei-
ra de Judô, Galileu Paolo Paiva, ressaltou o sucesso do evento e disse que 
Minas foi exemplo de organização, esforço, trabalho em equipe e união. “O 
esporte integra as pessoas, faz bem à saúde, ajuda crianças, jovens e ado-
lescentes, especialmente, aqueles em situação de risco social, a buscarem o 
caminho da paz, do respeito mútuo e do convívio coletivo”, disse.
 O Campeonato Brasileiro de Judô contou com a presença de diversas 
autoridades ligadas ao judô brasileiro, Prefeitura de Ouro Preto, por meio da 
Secretaria Municipal de Esportes e teve, ainda, a participação de representan-
tes do judô chileno. 

movimentos sindicais de Ouro Preto, 
devido ao fim da produção na Novelis.



O LIBERALEd.1119 - 3 a 9 dE novEmbro / 2014

www.jornaloliberal.net

 

 2PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Coisas de ontem... 
e de hoje CXXVI

 A notícia do fechamento da fábrica de alumínio, em Sa-
ramenha, mexe com o grupo de aposentados, embora entre 
eles não figure ninguém que lá tivesse trabalhado. Mas, como 
o Tatão, todos a consideram ponto irradiador da economia lo-
cal, se não regional, razão pela qual o encerramento de suas 
atividades afeta também o sentimental. Se nenhum deles por 
ela passou, todos têm pelo um parente ou amigo com o res-
pectivo registro em sua Carteira de Trabalho. Bom número 
desses antigos trabalhadores a tiveram como único emprego, 
meio pelo qual constituíram e educaram famílias bem estru-
turadas, filhos bem encaminhados profissionalmente. Muitos 
bons profissionais ali deram seus primeiros passos, apren-
dendo o trabalho, passo-a-passo, sem qualquer experiência 
prévia!
 Lazinha é a primeira a se manifestar depois de ouvidas as 
opiniões da Dolores e do Tatão:
 – Mas, há gente que fala o contrário – ao que explica Ta-
tão:
 – Isso é normal; pessoas generalizam o que é exceção, 
mas há também os que reconhecem. Ainda, hoje, ouvi al-
guém que tem críticas à empresa, por algo que com que ele 
se deu quando empregado. Entretanto, a mesma pessoa ga-
rante que, no geral, ele não pode reclamar, assim como ou-
tros que passaram por situações semelhantes.
 – Mas, não se trata disso, Tatão. Refiro-me à advertência 
lançada pela Dolores contra pontos negativos irrelevantes, 
que pessoas poderiam ressaltar, na tentativa de denegrir a 
imagem da fábrica em foco. Para não fugir à regra dominante 
é no aspecto social que tentam bater.
 – Penso que sei a que você se refere – adianta-se Chiqui-
nha – vi qualquer coisa com relação a hospital e escola. Já 
se diz que a empresa sequer criou uma escola, hospital ou 
unidade de saúde e não investiu em saneamento básico.
 – E isso é pior que o ponto aventado pela Dolores – diz 
Quinzão, continuando – ela disse que críticos se agarrariam a 
pontos negativos irrelevantes. Não é isso que fazem. Tentam, 
sim, negar o positivo realizado. Hospital ela não construiu e 
quanto a escola não sei, mas na manutenção da Santa Casa 
de Misericórdia, ela ajudou muito. Naquele tempo não se ou-
via falar em crise na Santa Casa. Quanto a escola, a empresa 
manteve, por muito tempo, em Saramenha, em Lavras No-
vas, Santo Antônio do Salto, além de outra fora do município 
de Ouro Preto, na usina da Brecha. O que essas escolas ti-
nham, graças à empresa, outras escolas não contavam. Na 
área da saúde e assistência social, para seus empregados, 
ela antecipou o que hoje é norma em toda grande empresa.
 Narita, atenta às palavras do marido, intervém:
 – É bom lembrar que, quando ainda não havia a obriga-
toriedade do parto realizado em hospital, parturientes, entre 
familiares de empregados, contavam com parteira a qualquer 
hora do dia ou da noite. Veículo com motorista ficava à sua 
disposição vinte e quatro horas por dia, para conduzi-la aon-
de e quando fosse necessário.
 – E a Sociedade São Vicente de Paulo sempre pôde con-
tar com a participação da empresa na assistência aos caren-
tes, especialmente, na manutenção do Lar dos Idosos – acor-
re o Mário.
 – Quanto a saneamento básico – lembra Quinzão – a pri-
meira estação de tratamento de água, no município de Ouro 
Preto, foi implantada em Saramenha pela empresa.
 – Nenhuma novidade quanto à tentativa de negar realiza-
ções! – é Tatão novamente. – O ser humano tende ao não re-
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CARTA AOS TEMPOS Rodolfo Koeppel (*)

Você fala Inglês, Mineirês ou Twitter?
 Através do tempo, os idiomas 
que as pessoas usam vão evoluindo. 
O Pe. Antônio Vieira nos deixou os 
magníficos e longos Sermões, onde 
o domínio da inteligência e da men-
sagem eram perfeitos. Hoje em dia, 
a coisa mais próxima dos textos do 
Pe. Vieira são os artigos da Revis-
ta Piauí, com 10 a 12 páginas cada 
um, em tamanho A3... Cuja leitura 
eu recomendo.
 Agora temos o Twitter e as re-
des sociais onde, devido a pressões 
de tempo, os textos vão sendo redu-
zidos e os conteúdos cada vez mais 
superficiais. Até por que ninguém 
tem mais tempo de aprofundar ou 
meditar sobre os temas. Tudo é rá-
pido e na base do “eu acho que...”. 
As vezes fica claro que tem gente 
que “acha demais”. Pois mesmo 
não sabendo do que se trata, “tenho 
que dar o meu parecer técnico”!
 Mas isto é o que é moderno. 
Podemos criticar mas vamos nos 
acostumando. Breve, quiçá, as 
transferências de “pareceres técni-
cos interpessoais” se fará por ondas 
cerebrais, e não perderemos mais 
tempo usando teclados ou mesmo 
falando. Vai sobrar tempo para 
mais besteiras!
 Em Minas, ao contrário, já 
desde muito tempo vínhamos pra-
ticando um idioma, o “Mineirês”. 
Fomos elaborando uma linguagem 
própria, sucinta, e aproveitamos o 
que há de bom no português, no 
inglês, no francês, etc. Criamos um 
idioma com enorme capacidade de 
comunicar idéias. Uma única pa-
lavra, usada no momento certo, e 
séculos de conhecimento e valores 
humanos são transmitidos. E nada 
em velocidades de megabits por 
segundo. Tudo com calma, como 
sempre foi a forma de argumen-
tação do “mineirin come quieto”. 
Agora os estudiosos dizem que 
viver, comer e sonhar em “slow 
motion” (câmara lenta) é uma coi-
sa moderna, recomendável. Mais 
uma vez, Minas saiu na frente! Nós 
já sabíamos disto, desde o tempo 
quando se amarrava cachorro com 
linguiça.
 Neste sábado estive passeando 

em Ouro Preto, em ótima compa-
nhia de baianos. Estava sendo rea-
lizado o Encontro das Letras, com 
a cidade cheia de escritores. Achei 
um livro sensacional, cuja leitura 
deveria ser obrigatória para todos 
nós, mineiros. Finalmente o “Mi-
neirês” é um patrimônio imaterial 
da humanidade, não existe igual no 
mundo!
 O livro, escrito por Rodrigo 
Nogueira (meu amigo de longa 
data, quando ambos falávamos 
COBOL, agora falamos o idio-
ma Turismo) e Aluísio Santiago 
se chama “Que diabo é este trem? 
Viajando pelo Mineirês: muito 
além do uai e do pão de queijo”.  
Entre prefácios e posfácios, o livro 
tem 150 páginas e é um dicionário 
de A-Z sobre palavras e expressões 
praticadas em Minas. Tem anedo-
tas sensacionais, tem profundo con-
teúdo intelectual. Fica claro que a 
herança do período dos tropeiros e 
do ouro, dos nossos valores huma-
nos, permearam a tudo. E também 
as influências inglesas (Uai? Forró? 
Queca? = Why? For all? Cake?) e 
francesas (“Hummm... Tô achano 
que vai ter um tandepás danado!”) 
foram muito importantes.
 Veja um comparativo entre di-
versos idiomas, retirado do livro. 
Cabe a você escolher qual é mais 
prático!
 (1) Mineirês - 69 palavras e 
420 letras: Sapassado, era sesse-
tembro, taveu na cuzinha tomando 
uma pincumel e cuzinhano um ki-
dicarne com mastumate pra fazer 
uma macarronada com galinhassa-
da. Quascaí de susto, quandovi um 
barui vinde dendoforno, parece-
num tidiguerra! A receita mandopô 
midipípoca denda galinha prassá. 
O forno isquentô, o mistorô e a ga-
linha ispludiu! Nossinhora! Fiquei 
branco quinein um lidileite. Foi um 
trem doidimais! Quascaí dendapia! 
Fiquei sensabê doncovim, pronco-
vô, oncotô. Oiprocevê quilocura! 
Grazadeus ninguém simaxucô!
 (2) Português - 123 palavras e 
525 letras: Sábado passado, era sete 
de setembro, estava eu na cozinha 
tomando uma cachaça com mel 

e cozinhando um quilo de carne 
com massa de tomate para fazer 
uma macarronada com galinha 
assada. Quase caí de susto quando 
ouvi um barulho vindo de dentro 
do forno, parecendo um tiro de 
guerra. A receita mandava colocar 
milho de pipoca dentro da galinha 
para assar. O forno esquentou, o 
milho estourou e o rabo da galinha 
explodiu: Nossa Senhora! Fiquei 
branco como um litro de leite. Foi 
mesmo uma coisa de louco! Quase 
caí dentro da pia! Fiquei sem saber 
de onde foi que eu vim, onde é que 
eu estava e para onde eu iria. Veja 
só que loucura! Graças a Deus nin-
guém se machucou!
 (3) Inglês - 114 palavras e 461 
letras: last Saturday, it was septem-
ber the seven, I was at the kitchen 
drinking my brandy with honey 
and cooking one pound of meat 
with tomato sauce, some noodles 
and baking a chicken. I nearly had 
a breakdown when I heard from 
within the oven sound akin to a 
battlefield! The recipe said to put 
popcorn inside the chicken. The 
oven over heat, the popcorn splited 
up and the chicken’s ass exploded! 
God damm’it! I’ve found myself 
as white as milk! It was shocking! 
I almost fell into the sink. I didn’t 
know where did I come from, whe-
re I was at, or where I was going to. 
Isn’t it crazy? Thank God no one 
got wounded.
 Achou muito complicado con-
ferir? Tome então esta frase única:
Em português: Eles pensam que os 
ônibus são deles. (28 letras)
Em inglês: They think the buses are 
theirs. (26 letras) 
 Em mineirês: Eis pens que os 
ons é deis. (20 letras) 
 Não falamos? O bom é ser 
pequeno... ou small is beautiful... 
Bem, agora eu vou tomar um café. 
Como se dizia nas cafeterias de 
Vila Rica: Pó pô pó? Pó pô...

(*) Rodolfo Koeppel mora em Glaura, 
onde há 12 anos vem praticando o 

Mineirês. Se você quiser trocar ideias 
neste idioma, faça contato: 

rodolfo.koeppel@gmail.com

conhecimento e mesmo 
á negação do devido a 
outrem. No nível indivi-
dual e no corporativo, 
o fenômeno se repete 
com frequência. Vejam 
que há dois mil anos, 
depois de fazer o bem e 
pregar a verdade, curar 
doentes, promover a 
vida, Jesus, preterido em 
favor de um bandido, foi 
condenado a morrer na 
cruz. Os que lhe estavam 
mais próximos abando-
naram-no, destacando-
-se seu sucessor, na 
Terra, que ainda o negou 
em três oportunidades. 
Guardadas as devidas 
proporções, o ingrato 
fenômeno se repete, pois 
a todo o momento veem-
-se pessoas com crédito, 
na família, em seu grupo 
e sociedade em geral, 
serem preteridas em 
favor de outros que, se 
algo fazem, é na direção 
contrária à das primei-
ras. Não raro, além dos 
créditos negados, tais 
pessoas são acusadas, 
publicamente, de fazer o 
que nunca fizeram.
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R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição a 

moda 
caseira

Restaurante DONA EVA

(31) 3551-3839

e-mail: ouropreto.esmalteria@gmail.com
www.ouropretoesmalteria.blogspot.com.br

Manicure      Maquiagem
Pedicure      Depilação
Aplicação de unha em gel
Design de sobrancelha
Podologia

R. Direita, 62A - OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

25 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R. Inconfidentes, 229-A- Ouro Preto - 3551-1339

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

Ouro Preto 1120 am

www.itatiaia.com.br/
ouropreto

Acompanhe nossa 
programação pela internet

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 

*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos
Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO:
Ducha Termosystem  R$80,18 à vista

Lâmpada Eletrônica  R$7,49 15W

Trabalhamos com 
PAPEL PAREDE

Atendimento Médico-Veterinário
*Banho  *Tosa *Hotel *Taxi Dog
*Vacinas *Medicamentos *Rações

(31) 3553-1095
(31) 8792-5075

R. Nova, 3 - Centro
Cachoeira do Campo

PROCLAMAS  
DE  CASAMENTO
CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
   Faz saber que pretendem casar:
BRUNO EDUARDO LOBO 
BAÊTA, brasileiro, solteiro, professor 
universitário, natural de Belo Horizonte-
-MG, nascido a 14/02/85, filho de Jorge 
Luiz Baêta e Geralda Aparecida Lobo 
Baêta e ANANDA LIMA SANSON, 
brasileira, solteira, estudante, natural de 
Santa Cruz do Rio Pardo-SP, nascida a 
10/01/85, filha de Pedro Francisco San-
son e Regina Maria de Lima Sanson; 
Ambos residentes neste subdistrito;
ELI ANTÔNIO MUSSELLI JÚ-
NIOR, brasileiro, divorciado, chefe de 
cozinha, natural de Jundiaí-SP, nascido 
a 05/04/80, filho de Eli Antônio Mus-
selli e Olívia Cabral Moreira Musselli e 
LUCIANA PAUTILLA DE MACE-
DO ANTUNES, brasileira, solteira, fo-
tógrafa, natural de Ouro Preto-MG, nas-
cida a 04/05/86, filha de Cássio Alves 
Antunes e Suzana de Menezes Macedo 
Antunes; Ambos residentes em Lavras 
Novas, 2º subdistrito;
MARCOS ALEXANDRE DE OLI-
VEIRA, brasileiro, solteiro, jardineiro, 
natural de Conselheiro Lafaiete-MG, 
nascido a 29/01/80, filho de Valdir 
Rodrigues de Oliveira e Maria das Gra-
ças Oliveira e WANTUIL NOVAIS 
FILHO, brasileiro, solteiro, dentista, 
natural de Governador Valadares-MG, 
nascido a 12/02/61, filho de Wantuil 
Novais Lacerda e Eugênia de Souza 
Lacerda; Ambos residentes neste sub-
distrito;
JOSÉ LUÍS BOLZAN DE MO-
RAIS, brasileiro, divorciado, procura-
dor e professor,  natural de Jaguari-RS, 
nascido a 22/12/62, filho de Cesário 
Antônio de Morais e Almerinda Bolzan 
de Morais e  FLAVIANE DE MAGA-
LHÃES BARROS, brasileira, divor-
ciada, advogada e professora, natural 
de Coronel Fabriciano-MG, nascida a 
25/11/74, filha de Flávio Augusto Bar-
ros e Vaine de Magalhães Barros; Am-
bos residentes neste subdistrito.
Ouro Preto, 29 de outubro de 2014.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

Campanha de arrecadação para o 
Fundo da Infância e Adolescência 2015

R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão  / R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843

A única loja que vende equipamento 
atualizado e instalado com recepção 
digital  e em HD pelo mesmo preço Representante 

Sky para 
toda região

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

Sky livre  
e Turbo 

com 89 canais por 

 12 x R$44,90

livre em promoção

O Bazar Faria é associado a Rede 
Brasil Escolar e garante os melhores 

preços e variedade da região.

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

Não perca tempo, 
compre tudo em 

um só lugar.

Brinquedos nacionais 

e importados, mate-

rial escolar, enfeites, 

perfumaria e uma 

infinidade de opções 

para presentear

Veículos Novos com seguro total 
e equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

 Solicitamos o 
comparecimento do 
Sr. Lucas Genil Sou-
za, portados da CTPS: 
6667226, série 0040/
MG, no prazo de 3 
dias, o seu não com-
parecimento caracteri-
zará abandono de em-
prego, conf. Art. 482 
Letra I da CLT. Ouro 
Preto, 7 de novembro 
de 2014.

Cleres de Oliveira 
Bragança ME

ABANDONO 
DE EMPREGO

  Ouro Preto, 03 de novembro de 2014.
Queridos amigos, fiéis, colaboradores, 

parceiros e toda a população Ouropretana, 
 Comunicamos que o Educandário Santo Antônio, 
localizado à Rua Padre Rolim, nº 167, Centro – Ouro 
Preto/MG encerrará suas atividades socioassisten-
ciais no dia 19/12/2014 por certificar que a estrutura 
do prédio onde são desenvolvidos os projetos, apre-
senta riscos para a segurança das educandas aten-
didas, educadores e colaboradores da entidade.
 Ressaltamos que a Direção e a Congregação 
das Irmãs Carmelitas da Divina Providência toma-
ram todas as providências cabíveis para solucionar a 
questão, mas diante do elevado valor e as exigências 
legais para efetuarem a reforma do prédio, definiram 
pelo encerramento das atividades.
 Atenciosamente,

Irmã Neuza de Souza Werneck
Diretora Presidente e Congregação das 
Irmãs Carmelitas da Divina Providência

COMUNICADO 
de Encerramento de Atividades 

Socioassistenciais  do Educandário Santo Antônio

Cachoeira do Campo, 
Ouro Preto, Itabirito, 
Mariana, Acaiaca e 

Ponte Nova. 
VENDE-SE franquia 
para pizzaria. Treina-

mos, montamos e capa-
citamos a sua equipe. 
Com pequeno espaço 

você pode ter um grande 
negócio. (31) 8671-0188

Oportunidade

Evento acontece na FIEMG dia 14 de novembro
 A Prefeitura de Ouro 
Preto, por meio da Secre-
taria de Desenvolvimento 
Social, Habitação e Cidada-
nia e o Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (CMDCA) 
convidam para o IX Café 
com FIA. O evento acon-
tecerá na sexta-feira, 14 de 
novembro, às 8 horas da 
manhã.
 A programação tem 
o objetivo de mobilizar a 
comunidade local para a 
arrecadação do Imposto de 
Renda em benefício de en-
tidades que auxiliam crian-
ças e adolescentes de Ouro 

Preto. O Fundo da Infância 
e Adolescência (FIA) pos-
sui uma conta onde são de-
positadas as contribuições, 
assim o CMDA repassa os 
recursos arrecadados para 
as instituições cadastradas 
que investem na defesa dos 
direitos e na promoção so-
cial dos meninos e meninas 
do município.
 O Café com FIA acon-
tece tradicionalmente todo 
ano e é uma confraterni-
zação com as empresas e 
pessoas físicas que apóiam 
o Fundo. Durante o evento 
será exposta a prestação de 
contas sobre o repasse de re-
cursos referentes ao ano de 
2013 e também será apre-
sentada a campanha para 
arrecadação destinada ao 
ano de 2015. A opção em 
escolher destinar o imposto 
para o próprio município 

auxilia no fortalecimento 
de projetos sociais voltados 
para a comunidade próxima 
de todos e os benefícios re-
fletem em toda cidade.
 Muitas pessoas não co-
nhecem a alternativa para 
dispor sua arrecadação em 
favor da comunidade local, 
com isso os recursos são di-
recionados para o Governo 
Federal. Quanto mais pes-
soas e empresas disporem 
sua arrecadação para o FIA, 
mais o aproveitamento do 
imposto será regionalizado. 
A opção é gratuita, além 
de ser um investimento em 
Ouro Preto.
 Os interessados em di-
recionar o IR devem entrar 
em contato com o CMDCA 
localizado na Rua São José, 
215 – Sala 104, no Centro, 
ou por telefone: (31) 3559-
3289 / 3552-4021.

Curso de culinária será realizado 
em Engenheiro Corrêa

 A Prefeitura de Ouro Preto, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Social, Habitação e Cidadania e 
através do programa Promova Trabalho e Renda, realiza 
o Curso de Culinária no distrito de Engenheiro Corrêa. 
O evento tem parceria com a Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP) e com a UNESCO. Ministrado para 
25 pessoas, o curso consiste na fabricação de massas e 
acontece na próxima terça-feira (11) das 19h às 22h na 
Escola Municipal Estevão Braga.

O curso acontece dia 11 de 
novembro, de 19h às 22h
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Fechamento da Novelis em Ouro 
Preto é dado como irreversível

Com o encerramento das atividades previsto para a primeira 
quinzena de dezembro, 354 postos de trabalho serão desativados

Desabrigados em Antônio 
Pereira recebem doação de 
aproximadamente 25 mil reais

 O anúncio do fechamento da 
Novelis em Ouro Preto, previsto 
para a primeira quinzena de dezem-
bro, tem tirado o sono e a tranqui-
lidade de muitos trabalhadores da 
empresa, assim como mobilizado 
instituições e órgãos preocupados 
com os resultados da decisão, que 
culminará na desativação de 354 
postos de trabalhos diretos. Para 
dar destaque as ações realizadas na 
tentativa de reverter a situação, a di-
retoria do Sindicato dos Trabalha-
dores nas Indústrias Metalúrgicas, 
Mecânica e de Materiais Elétricos 
de São Julião, reuniu a imprensa 
ouro-pretana na sexta-feira (31) 
para explicar o andamento das ne-
gociações com a Novelis.
 No encontro, o coordenador 
de Política Sindical, Roberto Car-
valho, afirmou que, após cálculos 
realizados pelo sindicado, a Nove-
lis é viável em Ouro Preto, e que a 
decisão nada mais é do que a inten-
ção da empresa em gerar mais lucro 
com a comercialização de energia 
elétrica. “O que acontece é que os 
empresários do meio de produção, 
o grupo indiano, viram a possibi-
lidade de ganhar mais do que eles 
estavam ganhando com a produção 
de alumínio. A venda de energia, 
além da alta lucratividade, pode 
gerar o crédito de carbono, que 
também é inserido no faturamento. 
Nas nossas contas, a Novelis pode 
ganhar três vezes mais produzindo 
energia”, reafirmou.
 A principal intenção do sindi-
cato é manter os postos de trabalho 
na cidade e em uma das negocia-
ções já realizadas com a empresa 
foi apresentada uma proposta da 
viabilidade técnica da utilização do 
alumínio em outras linhas de pro-
dução para automóveis, como ro-
das de liga leve e blocos de motor. 
A Novelis ainda não se manifestou 
sobre a proposta.
 O movimento do sindicato ga-
nhou mais força nos últimos dias 
com a parceria de alguns órgãos e 
instituições para que, segundo eles, 
a empresa não leve as riquezas re-
tiradas ao longo dos 60 anos de 
exploração na cidade sem o devido 
ressarcimento. “Todas essas ques-
tões são medidas indenizatórias, 
então nós estamos estudando, ca-
pitando todas as provas possíveis. 
Mas esse é um projeto de segundo 
plano, pois o primeiro é a negocia-
ção e manutenção dos postos de 
trabalho”, explicou Renato Lisboa, 
advogado do Sindicato. “Se caso 
não conseguirmos o principal obje-
tivo, aí sim vamos ver a viabilidade 
para que todos os passivos traba-
lhistas, previdenciário ambiental e 
até mesmo o patrimônio histórico 
possa ser ressarcido ao longo do 
tempo”, concluiu o advogado.
 Indagados sobre a situação da 
Hindalco, a Novelis, em nota, in-
formou que esta é uma empresa 
do grupo Adytia Birla e continua a 
operar normalmente e que sua ope-
ração não está relacionada às deci-
sões da Novelis.
 O operário Paulo Ferraz, que 
trabalha na empresa há mais de 
18 anos, diz que o clima no setor 
é muito desagradável. “Todos es-
tão sem motivação de trabalho, na 

expectativa que alguém consiga 
reverter a situação, pois a recoloca-
ção no mercado de trabalho, depois 
de anos de dedicação à Novelis, vai 
ser muito complicada”, desabafa 
Paulo.

Audiência Pública
Na tarde da quarta-feira (5) a Co-
missão de Trabalho, da Previdên-
cia e da Ação Social, da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) promoveu uma audiência 
pública na Câmara de Ouro Preto 
para debater as consequências do 
fechamento da fábrica. 
 A sessão da audiência foi pre-
sidida pelo deputado Celinho do 
Sinttrocel (PCdoB) que destacou 
denúncias já realizadas anterior-
mente sobre a intenção da Novelis 
em fechar sua unidade fabril de 
Ouro Preto. “A Novelis chegou a 
ter 3 mil operários, hoje eles não 
são nem mil. Essa reunião tem 
como objetivo o fortalecimento da 
luta pela manutenção das ativida-
des fabris na cidade”, ressaltou o 
deputado.
 Em seguida, o assessor da dire-
toria da Novelis, Ricardo Carneiro, 
reafirmou que a situação é irreversí-
vel, e que outras empresas do ramo 
de alumínio passam pela mesma 
situação. “Não é exclusividade da 
Novelis, é uma crise mundial. Para 
se ter uma ideia, a unidade de Ouro 
Preto produz hoje cerca de 18 mil 
toneladas de alumínio primário, 
uma fábrica minimamente viável, 
por uma escala de produção, deve-
ria produzir cerca de 400 mil tone-
ladas”, destacou.
 Em um dos requerimentos pro-
postos, Roberto Carvalho sugeriu 
que o Estado assuma a produção da 
fábrica, para manutenção dos postos 
de trabalho. “Se é viável e eles não 
querem dar continuidade, que o Es-
tado assuma, pois é uma posição es-
tratégica para Ouro Preto”, sugeriu.

Manifestações
 Na manhã da quarta-feira (5) 
uma manifestação contra o encer-
ramento da fábrica mobilizou di-
versas entidades e trabalhadores da 
Novelis. O Movimento dos Atingi-
dos por Barragens (MAB) os sindi-
catos de metalúrgicos de algumas 
cidades do Estado e a Federação 
Democrática dos Metalúrgicos de 
Minas Gerais e da CSP-Conlutas, 
juntamente com trabalhadores, fe-
charam as duas vias da BR-356, no 
trevo de Ouro Preto.
 Outra manifestação aconte-
ceu logo após o encerramento da 
audiência pública, quando os tra-
balhadores, juntamente com seus 
sindicatos e demais instituições 
presentes, acamparam na Câmara. 
Eles demandam ser recebidos pelo 
prefeito de Ouro Preto, por comis-
são de transição do governo de Mi-
nas Gerais, e ainda, pela Presidente 
da República ou algum ministro 
federal. 

Posicionamento 
da prefeitura

 Em nota, a Prefeitura de Ouro 
Preto informou que, segundo o 
secretário de Turismo, Indústria e 
Comércio de Ouro Preto, Jarbas 
Avellar, “o fechamento da Nove-
lis já era esperado desde quando 
a empresa Alcan fechou as portas 
e transferiu suas atividades para 
a Novelis no ano de 2000. A em-
presa foi diminuindo o quadro de 
funcionários e a gestão atual, como 
forma de compensar a perda de em-
pregados, trouxe para o Município 
a empresa Hindalco, que conseguiu 
comportar esses profissionais. Isso 
gera renda e estabiliza ‘a taxa de de-
semprego’”. Em seguida informou 
que vem buscando incentivar novas 
empresas a se instalarem na cidade, 
como o Hipermercado EPA, que 
agora possui uma filial no Municí-
pio e irá gerar 150 empregos locais.

Michelle Borges

Em coletiva de imprensa, representantes do sindicato destacaram 
ações para manutenção dos postos de trabalho

Vereador Chiquinho de Assis

Em protesto, sindicato acampa na Câmara

O dinheiro foi doado pelo Distrito LC-4 LIONS 
Internacional, através dos LIONS Clube de 
Ouro Preto, Mariana e Cachoeira do Campo

 A Prefeitura de Ouro Preto, por meio das secretarias de Defesa So-
cial e Desenvolvimento Social, Habitação e Cidadania, em solenidade na 
segunda-feira (3) recebeu o recurso de aproximadamente R$ 25 mil do 
Distrito LC-4 do Lions Internacional, através dos Lions Clube de Ouro 
Preto, Cachoeira do Campo e de Mariana, destinado aos desabrigados em 
Antônio Pereira.
 O Lions Internacional doou às famílias que estão desabrigadas em An-
tônio Pereira o valor de 10 mil dólares, que convertidos à nossa moeda, 
consistem em, aproximadamente, 25 mil reais. Esse dinheiro foi destinado 
à compra de alimentos, material de limpeza, fraldas e roupas de cama e ba-
nho, que já estão sendo entregues a mais de 70 pessoas alojadas na Escola 
Estadual do distrito.
 Para a secretária Regina Braga, essa ajuda é muito importante. “Esse 
dinheiro veio numa hora em que a população de Antônio Pereira precisa 
muito, pois é muito burocrático o serviço público”, ressalta. O secretário 
Antônio de Oliveira ressalta que essa ajuda é fundamental. “Temos que 
agradecer todos os membros dos LIONS, que se solidarizaram com a tra-
gédia no distrito e nos fizeram uma doação substanciosa e necessária”.
 Assim que a doação foi feita, os agentes da secretaria de Desenvolvi-
mento Social fizeram um levantamento do que se precisava no abrigo e a 
entrega já está sendo feita de acordo com a necessidade das famílias, uma 
vez que não é possível armazenar todo o alimento e materiais recebidos.

O Lions
 O Lions tem aproximadamente 100 anos, foi fundado no início do 
século nos Estados Unidos, desenvolveu-se rapidamente e hoje está em 
aproximadamente 200 países fazendo atividades de serviços humanitá-
rios. Ele criou uma Fundação Internacional que reúne recursos de compa-
nheiros leões do mundo inteiro para fazer trabalhos filantrópicos, princi-
palmente aqueles voltados ao combate da cegueira reversível.
 Segundo o ex-Governador do Distrito LC-4, Dr. Luciano Guimarães 
Pereira, numa dessas linhas de trabalho, existe o subsídio de emergên-
cia para situações como a que ocorreu em Antônio Pereira. “Montamos o 
projeto que foi submetido e aprovado pela Fundação Internacional. Con-
seguimos fazer as aquisições e estabelecer essas distribuições que acredito 
colaborarem para minimizar o sofrimento dos moradores de Antônio Pe-
reira que sofreram com aquele vendaval no mês de outubro”, destaca.
 Na região existem três clubes, o de Ouro Preto (46 anos) Cachoeira 
do Campo (40 anos) e em Mariana. A Fundação tem fundos nos diversos 
países que atua, inclusive em países como o Brasil onde as doações são 
maiores do que em outros países. O dinheiro chega através de campanhas 
e doações permanentes dos próprios companheiros de LIONS. Assim, é 
formado um fundo e é destinado aos diversos trabalhos filantrópicos.
 Estiveram presentes no evento de repasse o ex-Governador do Distrito 
LC-4, Dr. Luciano Guimarães Pereira, representantes dos Lions de Maria-
na, Ouro Preto e Cachoeira do Campo, o vice-prefeito Francisco Rocha 
Gonçalves (Chiquinho Xavier) o secretário de Defesa Social, Antônio de 
Oliveira, a secretária de Desenvolvimento Social, Habitação e Cidadania, 
Regina Braga, o Chefe de Gabinete, Paulo Márcio, e o Diretor da Defesa 
Civil, Sebastião Evásio.

Homem é encontrado morto em Ouro Preto

 No último domingo(2) por volta das 10h, a Polícia Militar foi 
acionada no bairro Morro São Sebastião em Ouro Preto por um ra-
paz que transitava de bicicleta no local. A testemunha, ao sentir um 
cheiro forte quando passava pela estrada antiga de acesso a Antônio 
Pereira, verificou nas proximidades e se deparou com o corpo de um 
homem, próximo à margem da estrada. A Polícia Militar acionou a 
perícia técnica, que não conseguiu verificar, no local, o motivo do 
crime, uma vez que o corpo se encontrava em estado avançado de 
decomposição. A análise mais precisa seria realizada no IML, para 
onde o corpo foi conduzido. A vítima foi identificada como sendo 
Danilo Francisco dos Santos, de 29 anos. Ele é morador de Itabirito.

JUSTIÇA & POLÍCIA
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Vereador Chiquinho de Assis faz apelo - Córrego 
assoreado de Santo Antônio do Leite precisa de soluções 
emergenciais. Riscos: alagamento, destruição e dengue

Pesque & Pague
Tripuí

Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Inconfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br

MARIANA
(31) 3557-2794

MOBILIADORA CACHOEIRA
Você só encontra aqui! ESTANTE ÂMBAR:

Ideal para quem 
procura uma sala 
sofisticada e mo-

derna. Com espaço 
para eletrônicos, 

acompanha luminá-
ria de led, prateleira 

de vidro e nicho 
para adega. Com-
plemente seu lar 
com bom gosto e 

qualidade!
Promoção enquanto durar o estoque

R. Afonso Maximiano, 120 - Cachoeira do Campo - 3553.1607

 O vereador Chiquinho de Assis (PV) cobra da prefeitura uma AÇÃO EMERGENCIAL para o 
Córrego do Prata em Santo Antônio do Leite. O abandono está resultando numa tragédia anuncia-
da. A população corre o risco de perder o principal acesso do Bairro Chapada ao Centro do Dis-
trito. Isso significa mais dificuldade para chegar à Escola, para ir ao Posto de Sáude, dificuldade 
para ir à igreja, ao Cartório.
 “Para se ter uma ideia, o esgoto do centro do Leite e do Bairro Chapada desaguam neste 
córrego. A falta de captação e tratamento desse esgoto, que já é um crime, aliado à falta de uma 
limpeza constante, gerou um assoreamento do córrego que faz com que a água empoçada, o esgo-
to, a lama e a braquiária estejam a poucos centímetros da ponte. Ou seja, é chover forte e a água 
levará a ponte. Já há um laudo da Defesa Civil 
solicitando obras emergenciais. A VIGILÂN-
CIA EM SAÚDE JÁ DETECTOU FOCO DE 
DENGUE e outras doenças. Fizemos uma vi-
sita no local com representantes do IGEO, SE-
MAE, Defesa Civil, Secretaria de Obras, vere-
adores e membros da comunidade. O assunto 
já foi pauta do Codema, de Audiência Pública, 
do SubComitê da bacia do Rio das Velhas. O 
que precisamos agora é de ação. Aguardamos 
a entrada do protocolo no IGAM solicitando 
obras emergenciais. A comunidade de Santo 
Antônio do Leite merece.”

Promova Moradia e Renda entrega moradias populares
Termo de posse é assinado e 103 famílias serão beneficiadas

 Na terça-feira (04) na cerimô-
nia de entrega das moradias po-
pulares no Conjunto Habitacional 
Vila Alegre, as famílias cadastra-
das há cerca de 10 anos no Pro-
jeto Promova Moradia e Renda 
assinaram o contrato de posse de 
suas novas residências. As casas 
são compostas com dois quartos, 
sala, cozinha, banheiro, circulação 
e varanda externa, totalizando uma 
área construída de 50,25 m². Estão 
situadas em local bem estruturado 
próximo ao CAIC, em Cachoeira 
do Campo.
 Marcada por grandes emoções, 
lágrimas e depoimentos das pesso-
as que ouviam chamar seus nomes 
para assinarem os papéis, a cerimô-
nia de entrega foi um evento histó-
rico para muitas famílias e também 
para a Prefeitura de Ouro Preto.
 Esther dos Reis tem 46 anos, 
dois filhos e há 13 anos aguar-
dava o desenrolar da situação e a 
casa própria. A diarista e manicure 
conta que está emocionada em fi-
nalmente conquistar sua moradia. 
“Tive muita espera e agradeço hoje 
a Deus, a Nossa Senhora Efigênia 
e ao prefeito José Leandro porque 
estou conseguindo minha casa. A 
perna está trêmula, o coração dispa-
rado; é uma emoção muito grande. 
Uma casa significa tudo pra mim”, 
relata com emoção.
 O Prefeito José Leandro Filho 
se emocionou durante o discurso 
e desejou felicidades nesta nova 

etapa da vida dos cidadãos. “Es-
tamos aqui por causa de vocês”, 
disse. Ele ainda agradeceu a Deus 
e a seus pais por conseguir entregar 
um volume tão grande e expressi-
vo de residências. Conta que este 
loteamento está numa área nobre 
de Cachoeira do Campo e tem toda 
estrutura necessária: esgoto, rede de 
água pluvial para drenar a água das 
chuvas e rede de água potável.
 José Leandro também confes-
sa que a alegria é indescritível. “Eu 
levo isso comigo como um estí-
mulo pra ser prefeito de uma cida-
de como é Ouro Preto e sinto uma 
enorme satisfação em proporcio-
nar a mudança na vida de muitas 
pessoas. É muito importante para 
a cidade ter menos 103 famílias 
pagando aluguel ou morando em 
área de risco”.
 A secretária de Desenvolvi-
mento Social, Habitação e Cida-
dania, Regina Braga, lembra que 
em sua atuação como vereadora já 
acompanhava a questão destas fa-
mílias e que agora como secretária 
se sente muito próxima à luta destas 
pessoas, “É como se eu estivesse 
ganhando uma casa também junto 
com eles”, afirma. Ela relata que 
faz parte deste processo, “acom-
panhei todo o sofrimento, a luta e 
essa vontade que eles tinham de ter 
sua casa própria. Hoje agradeço e 
me emociono por ajudar a realizar 
o sonho destas pessoas que estava 
parado durante muitos anos”.  

Histórico
 Em um longo contexto que en-
volveu muitas lutas e esperas, algu-
mas famílias que foram despejadas 
por estarem em área de risco tive-
ram que sair de suas casas para que 
fossem demolidas. Desde então 
viviam com o auxílio do Aluguel 
Social e continuaram batalhando 
por sua casa própria. Com isso, foi 
criada uma associação habitacional 
com famílias que se manifestaram 
em prol de sua moradia.
 Após a troca de governo, foi 
necessária uma readequação do 
Projeto para efetuar a construção 
das residências. Na época em que 
foi elaborado, o orçamento era de 

28 mil reais por casa. Contudo, o 
desenrolar da construção foi efe-
tivado somente na gestão atual e, 
portanto, os custos não correspon-
diam aos valores iniciais. Após 
uma reavaliação dos preços e do 
projeto, a construção de cada casa 
ficou em torno de 60 mil reais. 
Com esta revisão, a Prefeitura in-
vestiu o dobro do previsto e apli-
cou 6 milhões de reais, além de 
contar com a ajuda de 3,5 milhões 
vindos do Governo Federal.
 Dentre os acontecimentos 
também houve uma ocupação irre-
gular na obra das casas em abril de 
2013, mas com diálogo as pessoas 
foram retiradas do local e enviadas 
para um abrigo. De acordo com 
a secretária de Desenvolvimento 
Social, Habitação e Cidadania, 
Regina Braga, através de uma aná-
lise sócio econômica, as que esti-
veram dentro dos critérios legais 
foram beneficiadas com o auxílio 
do Aluguel Social. 

Emocionada, Esther dos Reis 
ajoelhou-se para agradecer a 

casa recebida

Prefeito, vice e secretária ao lado de uma das 
famílias beneficiadas pelo programa

103 famílias tomaram posse de suas casas

Roberto Ribeiro

Roberto Ribeiro

Roberto Ribeiro
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                LINHAS 
TORTAS

priscillaporto@gmail.com

Priscilla 
Porto

Me arrependo 36,27%?
 Os passos que damos devem ser bem pensados, metrificados e pro-
fundamente analisados? 
 De tudo que você já fez, até agora - em sua breve ou longa vida - qual 
é a sua porcentagem de arrependimento?
Visualize um gráfico sobre sua vida em três cores, assim definidas:
 1) Verde - marca o percentual de atos que você fez com a consciên-
cia absolutamente limpa;
 2) Amarelo - pontua a porcentagem de suas ações e dias “mornos”: 
aqueles que foram vividos ou feitos por rotina e obrigação, mas que não 
fizeram muita diferença nos seus dias;
 3) Vermelho - marca todas as “besteiradas”, tolices e burrices que 
você cometeu naqueles dias que, se você pudesse, deletaria definitiva-
mente do seu calendário pessoal - com borracha, corretivo e, se precisas-
se, até com laser.
 Então? Qual cor prevaleceria no gráfico da sua vida?
 Seria vermelhaço e você, então, constataria que é uma pessoa extre-
mamente inconsequente?
 Ou seria amarelo e você perceberia que é um indivíduo mais normal. 
Mas, que no dia em que nasceu, ao invés de chorar, teria gritado “sem 
emoção!”?
 A última opção - verde: deveria prevalecer em nossos dias e para a 
maioria de gráficos das pessoas. Mas ultimamente, cores e valores an-
dam tão invertidos.
 E então?
 Você se arrepende ou está feliz com as ações que vem desenhando 
seu gráfico? Pretende esverdeá-lo ou borrá-lo de vermelho de vez?
 Cuidado... E atenção! Ainda é tempo de mudar as cores do seu dia a 
dia! Pois este gráfico será utilizado no dia final da prestação de contas da 
sua vida!

Escola de Ensino 
Técnico “Eurípedes 
Barsanulfo”

INSCRIÇÕES ABERTAS de 10/11 à 10/12/2014

TÉCNICO em ENFERMAGEM(Estágio Garantido)
TÉCNICO em MASSOTERAPIA(Estágio Garantido)

TÉCNICO em NUTRIÇÃO DIETÉTICA(Estágio Garantido)
TÉCNICO em SECRETARIADO(Sem Estágio)

Especialização Téc. em ENFERMAGEM do Trabalho(Sem Estágio)
Especialização Técnica em Atendimento em UTI - adulto, 

infantil e neonatal (Estágio Garantido)

MATRÍCULAS ABERTAS

DOCUMENTAÇÃO: Identidade, CPF, título de eleitor e comprovante eleitoral, comprovante 
de residência, certificado de reservista (sexo masculino), 1 foto 3x4, diploma de Técnico em 
Enfermagem (frente e verso) para alunos das especializações.

Início das aulas: Fevereiro/2015

R. Mecânico José Português, 18 - São Cristóvão 
OURO PRETO - 3552-2664  escolatecnicaeb@yahoo.com.br

Reconhecida 
pelo Parecer 
CEE nº923 
de 22/12/04  
- Portaria 
nº388 de 
23/03/05

GARANTA SUA VAGA NO MERCADO DE TRABALHO, QUALIFIQUE-SE!
Horário de Funcionamento: Segunda a Quinta-feira, das 14h às 21h

valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Chatice!
 Procurei outra palavra, mas nenhuma encaixa tão bem. Não entro em 
redes sociais há três meses, e quando achei que podia voltar... ô chatice! 
Alguém precisa avisar aos mais empolgados que as eleições se definiram 
no dia 26 de outubro. É um tal de quem perdeu reclamando e quem ga-
nhou justificando, que, como dizem no popular, já deu.
 Tudo tem limite. Terminada uma das campanhas, das mais acirradas 
que já vi, pela presidência da república, é hora de seguir com a vida. Tem 
gente que come política, dorme política, vive em função de política. Ser 
politizado é uma coisa, ser fanático é outra. Precisamos aprender a ganhar 
e a perder. Ganhar sem desdenhar e perder sem se sentir injustiçado. Foi 
a vontade da maioria, não foi? Então, gostando ou não, vamos acatar e 
fazer a nossa parte para dar certo.
 Chega dessa segregação de dois brasis: de um lado o Brasil dos po-
bres, oprimidos, injustiçados e bons. Do outro o Brasil dos ricos, opresso-
res, manipuladores e maus. Até a imprensa querem dividir: quem escreve 
o que eu penso é imprensa livre, quem escreve o que eu não penso é 
manipulador. Defender o que eu acredito é militância, defender o que não 
acredito é manipulação.
 O mais triste nisso tudo é que os mais afoitos, que saem gritando pe-
los facebooks da vida, não entendem que na verdade usados estão sendo 
eles, que há interesses bem maiores por trás, que, salvo raras exceções, 
eles, sim, estão sendo massa de manobra, seja de que lado for.
 Há exceções? Claro que sim. Existem argumentos que fazem a gente 
pensar, blogs que valem a pena ler, opiniões que a gente escuta, avalia, 
concorda ou não, mas respeita. Mas, nessa enxurrada de idéias, poucas 
são as que têm algum embasamento. É 13 prá lá, 45 prá cá, sem objetivi-
dade, sem argumentos, uma chatice!
 A bandeira do Brasil é verde, amarela, azul e branca. Não é só azul 
nem vermelha. O Brasil não é só nordeste, nem só sul, nem só São Paulo, 
nem só Minas Gerais... etc. Somos diversidade e é isto é que nos faz es-
peciais. Somos diferentes, somos pobres e ricos, brancos e pretos, 13, 45, 
10, 20, 1.000... sem essa de que todo rico é ruim e todo pobre é bom, de 
que todo branco manda e todo preto obedece. Sem essa de dividir o Brasil 
por cor, classe social ou escolaridade.
 Rede social pode e deve ser uma coisa muito boa, mas para quem 
sabe usar. Usaram pra campanha? Legal. Houve discussões acirradas, 
desentendimentos, brigas? Particularmente sou totalmente contra e fiquei 
longe, mas entendo que faz parte. Só que acabou. Passou. O resultado 
está definido. Até quando vão continuar as agressões de ambos os lados? 
Coxinhas, petralhas, elite branca, proletariado preto, malvados opressores 
e bonzinhos injustiçados, chega! Que chatice!

AMENIDADES

PANORAMA
Natália Torres

Com regência do Maestro Rodrigo Toffolo, a Orquestra Ouro 
Preto retoma as apresentações da 10ª edição da Série Orquestra 

nos Distritos. O projeto visa aproximar as comunidades locais ao 
universo da música clássica. Conhecida por ser muitas vezes o pri-
meiro contato da população com a música erudita, a Orquestra a nos 
distritos é esperada ansiosamente todos os anos. No repertório serão 
apresentadas músicas presentes na memória popular. Destaque para 
o Dobrado Dois Corações e “A Máquina de Escrever” (Leroy An-
derson) obra que utiliza uma máquina de escrever como instrumen-
to musical, fazendo referência à interpretação do comediante Jerry 
Lewis, em célebre cena do filme “Who’s Minding The Story?”. A 
Série Orquestra nos Distritos é patrocinada pela Petrobras, Gasmig e 
Gerdau, por meio da Lei Estadual de Incentivo à Cultura, contando 
com apoio da Prefeitura Municipal de Ouro Preto e a próxima apre-
sentação é em Amarantina (28 de Novembro, às 20h15, na Igreja de 
São Gonçalo). A entrada é gratuita.

Aniversaria hoje, 07/11, a Cintia 
Assis, filha de Alexandra Batista 

de Assis e de José Valdir Car-
valho de Oliveira, moradora de 

Amarantina. Seus amigos e fami-
liares lhe desejam felicidades.

A Giovana Rodrigues Ferreira 
foi a ganhadora da promoção 
de Dia das Crianças do Bazar 

Faria. Levou pra casa, no bairro 
Saramenha, um videogame Xbox 

360. Parabéns!

O Vale dos Contos irá receber duas atrações que prometem agra-
dar aos amantes da boa música. No sábado, a banda Buttina 

Véia irá subir aos palcos para contagiar o público com a energia de 
alta voltagem do bom e velho rock’n roll. Além do trabalho autoral, 
músicas de Jimi Hendrix, Black Sabbath, AC/DC, Rolling Stones, 
Creedence e Led Zeppelin compõe o repertório do show que irá agi-
tar a noite ouro-pretana. A banda é formada por Bruno Bastos (voz), 
Arthur Pinto (baixo), Flávio Maia (guitarra) e Paulo Vitor (bateria). 
No domingo, o projeto Dandô desembarca na cidade trazendo o can-
tor João Arruda, que irá apresentar músicas de seus dois cds, Ce-
lebraSonhos e Venta Moinho. A abertura será por conta do cantor 
Vicente Gomes. Inspirado na valorização e recriação de canções da 
cultura popular brasileira e da América Latina, João já participou de 
diversos festivais culturais como o Samba Al Pais e o Musique dans 
le rue en Aix , ambos na França. As apresentações, gratuitas, serão 
realizadas às 20h e a entrada deve ser feita pela portaria da Rodoviá-
ria. Mais informações: www.valedoscontos.com.br

A Sala Ivan Marquetti, Galeria 
de Arte do Grêmio Literário 

Tristão de Ataíde – GLTA convi-
da para a abertura da exposição do 
Projeto Inbox: Work in Progress, do 
fotógrafo Biel Machado. A abertu-
ra acontece nesse próximo sábado, 
dia 08 de Novembro, às 20h e tem 
entrada gratuita. Composta por 09 
fotografias, com 1,50 x 1,00 m, 
expostas em octógono, o fotógrafo 
capta momentos de alegria, reflexão 
e desespero de três pessoas durante 
o banho. Proejto Inbox – Work In 
Progress destaca fotos de momentos 
muito particulares, talvez daqueles 
momentos em que as pessoas se en-
contram sozinhas consigo mesmas. 
A instalação surge de um questio-
namento: o que ou quem somos em 
um banho? A partir dessa reflexão, 
Biel Machado faz um convite a co-
nhecer o outro, em um momento 
em que, frequentemente, as pessoas 
estão a sós, seja ponderando sobre a 
vida ou cantando e relaxando, cada 
qual à sua maneira. Segundo o fo-
tógrafo “é a tentativa justamente de 
expor e expressar por meio da fo-
tografia, aqueles poucos minutos, 
onde ocupamos um mesmo espaço-
-tempo, em que é nítida a diferença 
de cada um mas que, em contrapar-
tida, somos próximos, na liberdade 
de um banho”.

JUSTIÇA & POLÍCIA
Polícia Militar prende traficante no bairro Vila Aparecida

 Durante patrulhamento realizado na tarde da última quinta-feira (30) po-
liciais militares realizaram a prisão de um indivíduo de 23 anos no bairro Vila 
Aparecida em Ouro Preto. Em um primeiro momento, foi dada a voz de prisão 
ao rapaz, que resistiu e tentou evadir, entrando em uma residência. Aborda-
gem foi efetuada no local, onde se encontravam também três menores de ida-
de: um de 17 anos e dois de 16. Todos eles são conhecidos por envolvimento 
com tráfico de drogas. Com o autor de 23 anos, foi localizada uma bucha de 
maconha, que foi apreendida, junto a quatro celulares, um deles produto de 
crime. Diante dos fatos, o rapaz foi preso e os menores apreendidos.  Todos 
eles e o material localizado foram conduzidos para a Delegacia de Polícia Ci-
vil para as devidas providências.

Foragido da Justiça é recapturado pela PM em Ouro Preto
 Na tarde da sexta-feira (31) um foragido da Justiça foi localizado pela 
Polícia Militar, no bairro Novo Horizonte, em Ouro Preto. Durante aborda-
gem, policiais militares constataram haver mandado de prisão em desfavor do 
indivíduo, de 29 anos, pelo crime de furto. O autor foi preso e encaminhado 
para a Delegacia de Polícia Civil.
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Vereadores debatem 
questões referentes 
aos gastos municipais

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

O natal já começou na Cooperouro
R$120 mil em prêmios e muita solidariedade são as 

atrações da maior campanha natalina da região
 O espírito natalino já está pre-
sente na Cooperouro. Já está lan-
çada a Campanha Natal Solidário 
2014, uma das maiores promoção 
do interior mineiro, tanto em nú-
mero de prêmios quanto em en-
volvimento social. O Papai Noel 
caprichou neste ano e trouxe 30 
prêmios para serem sorteados, 
dentre eles três carros zero Km. 
Ao todo serão distribuídos R$120 
mil em prêmios. Importante res-
saltar que apenas os Cooperados 
participam da promoção.
 A cada R$150,00 em com-
pras, o cooperado ganha um 
cupom para concorrer. Os cupons 
serão impressos pelo terminal do 
Cooperado. Todas as compras 
feitas durante o período da cam-
panha (1/11/2014 a 01/02/2015) 
ficam registradas no sistema, ga-
rantindo o acúmulo dos cupons. 
Antes de depositar o cupom na 

urna, o Cooperado deverá respon-
der a pergunta “Qual Cooperativa 
promove o Natal mais solidário 
da região?”
 Esta é a maior premiação já 
distribuída na história da Cam-
panha Natal Solidário e também 
da Cooperouro. Além dos três 
carros zero KM, serão sorteados 
três microsystens, três notebooks, 
três TVs e 18 vale-compras de 
R$500,00, cada.

Terminal de Cupons
 A Cooperouro informa que, 
devido a testes realizados em seu 
sistema de emissão de cupons, os 
terminais ainda não se encontram 
em funcionamento. Entretanto, as 
compras feitas a partir do dia 1º 
de novembro já estão sendo com-
putadas na matrícula de cada Co-
operado. Vale lembrar que o Co-
operado poderá retirar seu cupom 
até o último dia da Campanha. 

R. Manoel da Costa Athayde,85 
Centro - MARIANA - (31)3557-3834

R. Alagoas,50 - Antônio Dias  
OURO PRETO - (31)3551-1722

marinaserravite@yahoo.com.br

Dermatologia Clínica * Cosmiatria * Cirurgia Dermatológica

16 anos16 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga ,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

 Na 67ª Reunião Ordinária da 
Câmara Municipal de Ouro Preto, 
realizada na terça-feira (4) os vere-
adores debateram sobre questões 
referentes aos gastos municipais, 
como o preço da coleta de lixo, a 
capina e a varrição em alguns pon-
tos da cidade.
 O presidente da Câmara, Léo 
Feijoada (PSDB) comentou sobre 
os altos valores que são pagos para 
a execução de determinados servi-
ços e também sobre a mudança do 
local da Associação de Catadores 
de Materiais Recicláveis do Bairro 
Padre Faria. “Um dos questiona-
mentos é o preço abusivo da coleta 
de lixo, capina e varrição aqui em 
nosso Município. A Câmara nunca 
concordou com isso e eu também 
não, precisamos de um serviço de 
qualidade. Foi feito também um 
compromisso de retirar a Associa-
ção de Catadores do Bairro Padre 
Faria e levá-la para um lugar apro-
priado. Queremos que essas ações 
sejam definitivamente concretiza-
das e não fiquem apenas no papel 
e na falácia” pontua o presidente.
 O vereador Alysson Gugu 
(PPS) ponderou os temas discu-
tidos. “Quando a Prefeitura não 

responde aos questionamentos fei-
tos pela Casa, ficamos sem saber 
o que está acontecendo e o povo 
tem falado isso nas ruas. Na minha 
avaliação e na de vários colegas, 
a verdade é que o dinheiro foi 
utilizado sem planejamento, por-
que percebemos que várias obras 
estão paradas, diversas ações que 
a Prefeitura disse que faria, não 
foram feitas neste ano. O ano está 
terminando e a partir de hoje, não 
se faz mais nada. Cabe a Prefeitura 
apresentar a sua defesa, nosso pa-
pel é este e não vamos nos furtar 
de fiscalizar o executivo” afirma o 
edil.
 O líder de governo, o vereador 
Roberto Leandro (PSDB) falou 
sobre os questionamentos apon-
tados durante a reunião “Acolhe-
mos todos os apontamentos feitos, 
seja de uma Secretaria ou de outra. 
Pediremos para aferir essas situa-
ções. O que não pode é vereador 
ficar condenando Secretário A e 
B levantando leviandades contra o 
Prefeito. Isso empobrece o Legis-
lativo e o debate, mas, aqui o vere-
ador tem liberdade de expressão,o 
que ele precisa é estar atento” res-
saltou o vereador.

Começa em novembro a 
Campanha Nacional de vacinação 
contra paralisia infantil e sarampo
 A Prefeitura Municipal de 
Ouro Preto, por meio da Secretaria 
de Saúde, participa durante o mês 
de novembro da Campanha Nacio-
nal de vacinação contra a paralisia 
infantil e sarampo para crianças 
menores de cinco anos.
 O dia D será sábado, 8/11, de 
8h às 17h, em todos os postos de 
saúde, de acordo com o seu horário 
de funcionamento. Nessa mesma 
data, todas as crianças que forem 
se vacinar poderão realizar uma 
avaliação nutricional. A campanha 
termina no dia 28 de novembro.

 Com o objetivo de manter a er-
radicação da poliomielite no país e 
controlar os casos de sarampo, a 
medida visa imunizar as crianças e 
colocar a carteira de vacinação em 
dia. As unidades que ficarão aber-
tas no sábado (8) são:
 Ouro Preto: PSF Alvorada 
Renascer no Morro Santana, Pie-
dade, Padre Faria, Santa Cruz, 
Antônio Dias, Bauxita, Pocinho e 
Saramenha.
 Distritos: PSF Veredas em 
Santa Rita, Antônio Pereira e Ama-
rantina. PSF Bem Viver e Vida em 

Cachoeira do Campo.
Sobre as doenças

 Também conhecida como 
poliomielite, a paralisia infantil é 
causada pelo poliovírus, que pode 
ser transmitido por meio do contato 
com fezes ou secreções expelidas 
pela boca. A paralisia dos membros 
inferiores acontece quando o vírus 
atinge o cérebro atacando os neu-
rônios motores. Se o vírus chegar 
às células nervosas que controlam 
a musculatura envolvida no siste-
ma respiratório e de deglutição, a 
doença pode ser fatal. Em junho 
deste ano, o vírus foi encontrado 
em amostras recolhidas no Aero-
porto Internacional de Viracopos, 
em Campinas (SP) mas não houve 
casos de contaminação humana. A 
doença está erradicada do Brasil 
desde 1988.
 O sarampo é provocado pelo 
Morbili vírus, que pode ser trans-
mitido por secreções produzidas 
nas vias respiratórias, eliminadas 
pela tosse e espirro. O principal sin-
toma da doença são manchas aver-
melhadas pela pele, além de febre, 
tosse, conjuntivite, fadiga, coriza, 
falta de apetite e manchas brancas 
na parte interna das bochechas.
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Obras de drenagem: 
Rua Dr. Guilherme é a beneficiada da vez

Mercado Municipal será 
inaugurado neste 
sábado em Itabirito

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 
Centro - ITABIRITO

(31)3561-0508 / 3561-3584  
(31)8827-5073

comercial@acofortemg.com.br

•	 FERRAGEM EM BARRA
•	 FERRAGEM: CORTE, DOBRA e ARMAÇÃO
•	 TRELIÇAS - TELAS SOLDADAS - ARAMES - PREGOS
•	 MATERIAL HIDRÁULICO EM GERAL
•	 TUBOS E CONEXÕES AMANCO
•	 MATERIAL ELÉTRICO
•	 FERRAMENTAS EM GERAL
•	 PISOS E PORCELANATO

Parcelamos em todos os 
cartões de crédito 10x

Um novo conceito para sua obra

 Preocupada com a seguran-
ça e bem estar da comunidade, 
a Prefeitura de Itabirito investe 
em obras de drenagem por toda a 
cidade. No momento, o trabalho 
está sendo realizado na Rua Dr. 
Guilherme, Centro, próximo à 
Travessa Domingos Pereira.
 O objetivo da intervenção 
é evitar alagamentos na região 
central da cidade durante perío-
dos chuvosos. Para tanto, duas 
manilhas de 600 milímetros irão 
substituir apenas uma de 300 que 
havia no local, aumentando assim 
a capacidade de escoamento das 
águas de chuva em oito vezes. As 
obras acontecem durante o perío-
do da noite, quando o movimento 

no local é menor.
 Além disso, o Saae também 
está trabalhando na substituição 
da rede antiga de água na re-
gião. Uma nova rede está sendo 
construída sem que a antiga seja 
paralisada, não comprometendo 
assim, o abastecimento da comu-
nidade durante este período. 
 As obras serão finalizadas 
ainda nesta semana. 

Obras na Rua Dr. Guilherme irão evitar alagamentos 
na região central da cidade

Evento contará com solenidades e 
show da banda Pirulito da Vila

 O Mercado Municipal “Nem do Roldão” abre as suas portas oficialmente no 
próximo sábado, dia 8 de novembro, às 10h. A grande iniciativa da Prefeitura de 
Itabirito, por meio da Secretaria de Agricultura, Pecuária e Abastecimento é a rea-
lização de um desejo antigo de feirantes e produtores rurais que comercializavam 
seus produtos no município. Além da solenidade de abertura, o evento irá contar 
com apresentação da banda itabiritense Pirulito da Vila. Durante todo o evento, 
serão comercializados alimentos e bebidas na nova praça de alimentação.
 Totalmente remodelado, a área do Mercado Municipal recebeu novo piso, pai-
sagismo, iluminação e banheiros, levando em consideração o conforto e a acessibi-
lidade dos cidadãos. O espaço também conta com 16 lojas, destas, três irão compor 
a praça de alimentação e as outras 13 serão destinadas à venda de produtos e servi-
ços em geral, como peixaria, laticínios, cachaçaria, livraria, floricultura, quitandas, 
artesanatos, entre outros. O processo de escolha das lojas será por meio de licitação.
 Os feirantes passam a operar no local a partir do dia 15 de novembro, com 
novas bancas e de aventais, que lhes garantirão mais higiene e padronização. Após 
a licitação que definirá quais empreendedores irão ocupar as lojas, o Mercado Mu-
nicipal irá funcionar das 8h às 18h, de segunda-feira a sábado.

Móveis: escolares, 
residenciais, escritório  

e  salão de beleza
Manutenção em 

cadeiras de escritório

Secretaria de Esportes e Lazer 
realizam 2ª edição do UaironMan 
Itabirito neste fim de semana
 A Secretaria de Esportes e 
Lazer realiza a segunda edição do 
UaironMan Itabirito, a competi-
ção de triathlon, que promete agi-
tar o próximo fim de semana. No 
sábado, dia 8, a prova de natação 
será realizada a partir das 13h, no 
Clube Itabirense, onde os atletas 
nadarão 3 km. Já no domingo, dia 
9, às 8h, os competidores irão lar-
gar na entrada do Córrego Seco, 
no bairro Santa Rita, e correrão 8 
km em um percurso que leva até 

o Alto do Cristo. É neste local 
que irá se iniciar a prova de ci-
clismo, logo após a chegada de 
cada atleta, concluindo a última 
e mais pesada etapa da com-
petição, com 20 km. Atletas de 
Itabirito, Belo Horizonte e Con-
selheiro Lafaiete têm o grande 
desafio de, neste fim de sema-
na, combater o desgaste físico e 
superar suas próprias metas, em 
um esporte onde seu maior rival 
é o seu próprio corpo.
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Plano decenal de educação 
de Itabirito é discutido

Rua João Pinheiro,923
Santa Efigênia - ITABIRITO

(31) 3561-3141
(31) 3561-3171

Vidros temperados - Box 
 Janelas - Armários de Pia 
Divisória e Esquadrias de 

alumínio em geral - Forro PVC
Av. Inconfidentes, 1054 

Santa Efigênia - ITABIRITO

(31) 3561-6819/8933-1645
forroboxaluminio@gmail.com

Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO
(próximo ao Banco Santander)

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  

Em novEmbro, vEm aí mais um anivErsário do

AGUARDEM!!!

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

40 tipos de Peixes
R. Cap. Serafim, 278-A (Antigo 
Maria Angu) - Santa Efigênia  
ITABIRITO - (31)8569-9250

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

Aliança: saiu vitoriosa a aliança PT/PMDB 
elegendo a presidente Dilma para mais um 
mandato. Tanto o governo de Minas e o go-

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

verno federal são frutos da aliança destas agremiações que 
escrevem uma trajetória de conquistas nas últimas décadas.
Dia das bruxas: *dia 31, além das festas no estilo Halloween, 
comemoraram mais um aniversário Thaiza Delabrida, filha de 
Silvânia e Antônio Lopes. *Paulinho Arimatheia, irmão do 
vereador Ricardo Francisco e esposo da professora Maria Re-
gina. *Augusto Lucílio da Cruz, o Sodu do bairro de Lourdes, 
genitor deste colunista. Ele completa 96 anos com saúde e 
lucidez. A eles nossos parabéns!
Samira Delabrida: esteve em festa a residência de Samira, 
filha de Sueli (in memoriam) e Juca Jau, para comemorar 
mais um níver desta nova funcionária do Bradesco. Amigos e 
familiares foram levar mensagem de alegria, flores e carinho 
a esta jovem exemplar. 
Por onde anda? Maria do Carmo Nahás. Ela exerceu com 
competência e sensibilidade o cargo de secretária municipal 
de Educação, onde sempre é citada. Filha de tradicional famí-
lia itabiritense Maria do Carmo Nahás conta com o reconhe-
cimento e o carinho do povo de Itabirito.
Sociedade: seu nome é Alzira Gonçalves de Faria. Com 90 
anos, ela é viúva do saudoso Benjamin Gonçalves de Faria 
(Senhor Beijo) além de ser mãe, avó, bisavó, mulher de fibra 
e grande religiosidade. Ela é querida e admirada pelo exemplo 
de liderança e prestimosidade.
Casal em destaque: Elisa Peixoto e Antônio Amorim for-
mam um casal que engrandece nossa sociedade. Dona Elisa 
foi educadora e prestou grandes serviços na área educacional 
e Antônio Amorim Peixoto, hoje empreendedor e comercian-
te de grande sucesso, tem uma folha de relevantes serviços 
prestados à sociedade, na política como vereador e presidente 
do legislativo e ainda nas associações filantrópicas, hospital 
São Vicente de Paula, Banda União Itabiritense e outros. O 
casal é exemplo de dinamismo e amor ao próximo. Itabirito 
agradece.
Rádio cidade: a família e os ouvintes da rádio cidade lem-
bram com saudade das manhãs alegres da apresentadora Ro-
géria Lemos Baeta, no que se completaram dois anos do seu 
falecimento. Ela sabia interagir, buscar notícias e propiciar o 
entretenimento a milhares de ouvintes da região. Saudades de 
uma radialista que sabia fazer acontecer.
Novidades: ainda este ano teremos novidades no campo da 
literatura. O professor, radialista, líder político, ex-vereador 
e ex-secretário de comunicação e cultura Ivacy Simões está 
ultimando os preparativos para o lançamento de mais um li-
vro enfocando causos que ficaram marcados na história de 
Itabirito. Pelo sucesso dos livros lançados anteriormente uma 
grande expectativa está no ar. Aguardem!
Eleições verde e branco: dia 15 de novembro, associados do 
União Sport Clube votam para escolher a nova diretoria para 
o biênio 2015-2016. O atual presidente, Carlos Eduardo dos 
Reis Viana concorre à reeleição com a proposta de dar con-
tinuidade às obras iniciadas modernizando o Verdão e dando 
maior enfoque a área esportiva, que outrora trouxe grandes 
conquistas para o alviverde. O prazo de inscrições de chapas 
termina dia 30. 
Eventos: a Promotora de Eventos Monique é incansável 
quando se trata de promover entretenimento para o jovem ita-
biritense. Sempre com segurança e organização vem trazendo 
shows, principalmente de funk, agradando o público com as 
diversas baladas. Neste sábado será a vez do MC Pedrinho 
dar o seu recado na Arena do Ita. Aos adeptos vale a pena 
conferir, e que a Monique continue firme realizando mais e 
mais eventos. 
Para Refletir: Os hábitos são a vitória do tempo sobre a von-
tade. (Michel Montaigne)

Projeto visa traçar diretrizes, metas e objetivos da 
rede de ensino para os próximos dez anos

 Foi realizada na noite de 3 
de novembro, uma reunião entre 
autoridades, educadores, comu-
nidade escolar e sociedade civil 
representada pelos diferentes 
segmentos sociais para definir 
o Plano Municipal de Educação 
(PME), que vigorará por dez 
anos, a contar de 2014. O en-
contro aconteceu no auditório 
do CET-CEFET, atual IFMG 
e contou com uma apresenta-
ção musical do coral da Escola 
Municipal Manoel Salvador de 
Oliveira.
 A reunião teve como obje-
tivo apresentar a proposta de 
elaboração do Plano Municipal 
de Educação a partir do Plano 
Nacional de Educação (PNE) 
aprovado em 26 de junho de 
2014 e eleger representantes dos 
diversos segmentos da socieda-
de itabiritense para participar, 
efetivamente, da elaboração do 
Plano Municipal de Educação.
 O Plano deve articular a 
educação do município, no 
que tange as esferas de ensino 
municipal, estadual, federal e 
particular, visando o desenvol-
vimento da população, assegu-
rando a oferta de uma educação 
de qualidade em todas as etapas, 
níveis e modalidade de ensino 
(educação infantil, ensino fun-
damental, educação de jovens e 
adultos, ensino médio, técnico e 
profissionalizante; ensino supe-
rior, educação à distância, edu-
cação especial). 
 Para a secretária de educação 
da Prefeitura de Itabirito, Ana 
Góis, a ação é importante porque 
“nenhum município é capaz de 
dar um salto em seu desenvol-
vimento se não tiver a educação 
como prioridade. E para que 
isto ocorra é necessário um pla-
nejamento capaz de criar novos 
rumos para a cidade, onde a edu-
cação esteja em 1º plano”.
 Esteve presente, também, 
no evento a secretária de edu-
cação da Prefeitura de Mariana, 
que, na oportunidade, parabe-
nizou o trabalho realizado pela 
Administração e o qualificou 
como “excelente”. Completou 
dizendo, ainda, que “dar iní-

Autoridades compuseram a mesa para discutir o 
Plano Municipal de Educação para os próximos 10 anos

cio ao processo de construção 
decenal da educação de um 
município é uma grande res-
ponsabilidade, pois se trata de 
uma ampla discussão entorno 
de professores, pais, alunos e 
funcionários, levando em conta 
a rede de ensino pública e priva-
da.” O prefeito Alex Salvador, 
que também compôs a mesa 
de autoridades, ressaltou que a 
educação é a base de tudo. “A 
nossa intenção, ao traçar metas 
para os próximos dez anos, é 
que a ações educacionais sejam 
verdadeiramente ativas como 
hoje a cidade é”. O representan-
te da Câmara Municipal de Ita-
birito, Maximiliano Silva Baêta 

Além da reunião para traçar metas e diretrizes, o evento 
contou com a apresentação musical do coral da 
Escola Municipal Manoel Salvador de Oliveira

Fortes, lembrou que grandes 
passos para o desenvolvimento 
da educação na cidade já foram 
dados, como “a inauguração da 
Escola do São José, a aprovação 
do projeto de lei que valoriza os 
professores da rede de ensino e, 
o mais recente, a implantação 
do IFMG, oportunizando acesso 
ao ensino médio e superior de 
nível federal”.
 Durante o encontro foi cons-
tituída a Comissão Represen-
tativa que irá, juntamente com 
a equipe técnica já nomeada, 
discutir e validar as propostas 
para educação, sistematizar as 
contribuições e encaminhá-las à 
Secretaria de Educação.
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Pacientes de Itabirito e região recebem novas 
próteses de membros inferiores no CER

Toda semana 
legumes, frutas 
e verduras 
novas, 
especialmente 
para você.

Av. Queiroz Júnior, 706  
Praia - ITABIRITO

 A perda de um membro ou 
parte dele representa uma profunda 
alteração no estado físico e psicoló-
gico do ser humano. Em Itabirito e 
região, vários deficientes estão su-
perando os obstáculos e ganhando 
maior capacidade de locomoção e 
autonomia de seus movimentos, 
graças a um convênio entre o SUS 
e o Centro Especializado de Reabi-
litação de Itabirito – CER, por meio 
da Secretaria de Estado de Saúde, 
que disponibiliza recursos para Ita-
birito, Mariana e Ouro Preto faze-
rem suas solicitações de aparelhos 
de forma inteiramente gratuita.
 Após mutirões de medições 
para confecção de cadeiras de ro-
das e próteses de membros infe-
riores, nos dias 29 e 30 de outubro 
o CER abriu as portas para rece-
ber os pacientes que realizaram 
as primeiras provas das próteses. 
No primeiro dia, os pacientes de 
Itabirito foram atendidos, e no dia 
seguinte foi a vez dos beneficiados 
de Ouro Preto e Mariana.
 “Com esta primeira prova, 
iremos fazer os ajustes necessá-
rios. As próteses ficarão aqui no 

CER IV Diamantina e Ottobock fornecem as próteses 
e treinam os fisioterapeutas da região

Adilson Fernando da Silva, amputado há 30 anos, 
foi um dos beneficiados

Centro para a realização de treinos 
de adaptação e finalizando esse 
processo já poderemos entregar os 
equipamentos, garantindo o con-
forto e funcionalidade para os pa-
cientes”, explicou a fisioterapeuta 
Rafaela Luiza Alves Lopes. Os 
usuários terão direito à manuten-
ção das próteses e poderão trocá-
-las a cada dois anos.
 Itabirito diminuiu considera-
velmente a fila de espera para doa-
ção de próteses. O Centro de Itabi-
rito é regional e atende também os 
pacientes de Ouro Preto e Maria-
na, dentro do projeto do Ministério 

Atletismo incentiva jovens da rede 
municipal e estadual de Itabirito

da Saúde, Viver Sem Limites.
 O CER IV de Diamantina, 
juntamente com a empresa Otto-
bock, fornecem os componentes 
e acompanham todo o processo, 
auxiliando os pacientes e promo-
vendo também oficinas para os 
fisioterapeutas responsáveis na 
região. Em novembro o CER tam-
bém realizará as provas e entregas 
das cadeiras de rodas.
 A coordenadora do CER Itabi-
rito, Débora Labory informou ain-
da que já está prevista para janeiro 
de 2015, mais uma capacitação 
para os funcionários.

 O GP de Atletismo, realizado en-
tre os dias 29 e 30 de outubro, agitou 
as escolas municipais e estaduais de 
Itabirito. Os locais escolhidos para 
as competições foram o Campo do 
União e a Praça dos Inconfidentes, 
onde foram realizadas provas de cor-
rida em várias distâncias, corrida com 
obstáculos, revezamento 400 m, salto 
e arremesso de peso; nas categorias 
feminina e masculina.
 Ao todo, 13 escolas participaram 
do evento, totalizando 524 alunos 
nos dois dias de evento. Segundo 
Weder Rosa de Almeida, chefe de 
divisão de Esportes da Prefeitura, 
“cada vez mais os esportes vem re-
volucionando as escolas do país. A 
preocupação no ensino vem crescen-
do e uma maneira de incentivo aos 
nossos alunos é buscar o desenvolvi-
mento nos esportes. Por isso, a im-
portância do esporte na educação”.
 Maria Eduarda Antunes Alves 
e Silva (14) estuda na Escola Muni-
cipal José Ferreira Bastos e disputou 
na categoria feminina os 100 e 200 
m feminino. Com algumas medalhas 
no peito, a estudante diz que preten-
de seguir a profissão. “Minha vida é 
o esporte. Este é o primeiro evento 
esportivo que eu participo e eu gostei 
muito, porque a educação física é ma-
téria que eu mais gosto na escola”.
 Gustavo Daniel da Silva (14) está 
no oitavo ano da Escola Estadual Pro-
fessor Tibúrcio e conquistou o 1º lu-
gar na modalidade arremesso de peso. 
Para o jovem atleta, “o objetivo é não 
parar e conseguir cada vez mais me-
dalhas e conquistas”. O garoto, que 
também joga basquete, pensa em ser 
veterinário “mas sem deixar de prati-
car esporte”, encerra.
 Segundo a professa de Educa-
ção Física da Escola Municipal José 
Ferreira Bastos, Jaqueline Detomi, o 
esporte “traz contribuições motoras, 
sociais e emocionais para as crianças. 
Um campeonato como esse é impor-
tante porque motiva os alunos a pra-
ticarem o esporte, e o coloca em um 
lugar de destaque”, conclui. 

Durante dois dias de evento, 524 alunos participaram 
das atividades esportivas
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Última etapa do Golden Biker bateu recorde de inscrição

Orçamento publicitário da 
prefeitura é questionado 
no Legislativo de Itabirito

PANORAMA

PREFEITURA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG comu-
nica que serão realizadas as licitações 
abaixo discriminadas. Os editais pode-
rão ser retirados no Departamento de 
Licitações e Contratos ou solicitados 
pelo e-mail licitacao@pmi.mg.gov.br. 
As reuniões de abertura dos processos 
acontecerão na sala de reuniões da PMI, 
localizada na Avenida Queiroz Júnior, 
nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: (31) 
3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial 253/2014 - PL 390/2014 
- Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de equipamentos para 
o laboratório municipal. Tipo: Menor 
Preço Por Item. A abertura será dia 
20/11/2014 às 13:30 hs.
Pregão Presencial 254/2014 - PL 391/2014 
- Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de estantes de aço para 
mobiliar o novo espaço de arquivo, aten-
dendo a Secretaria Municipal de Admi-
nistração. Tipo: Menor Preço Global. A 
abertura será dia 20/11/2014 às 15:30 hs.
Município de Itabirito/MG – A pregoei-
ra torna público o resultado do processo 
abaixo discriminado: 
Pregão Presencial 236/2014 - PL 359/2014 
– Contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de equipamentos e material de 
consumo para backup do sistema de vídeo 
monitoramento, em atendimento a Secre-
taria Municipal de Segurança e Trânsito. 
Vencedora: Santana Sistemas de segu-
rança Ltda..CNPJ:02.435.614/0001-21.
Valor Total:R$29.892,00.Itens 02 e 03. 
A pregoeira declara o item 01 frustrado. 
O prefeito Municipal Ratificou a decisão 
da Pregoeira.
Pregão Presencial 244/2014 - PL 371/2014 
– Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de 01 (um) caminhão 
pipa, 0 KM, 2014/2014 ou superior, 
para atender o Corpo de Bombeiros 
Municipal, atendendo a Secretaria Mu-
nicipal de Segurança e Trânsito.Ven-
cedora: Jpar Distribuidora de Veículos 
Ltda.CNPJ:01.152.671/000-45.Valor 
Total:R$204.500,00.Item único. 
O Município de Itabirito torna publico
Extrato de Contrato nº 691/2014 - Pre-
gão Presencial 237/2014 – PL 360/2014 
- Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de veículos, Contrata-
da: STRADA VEICULOS E PEÇAS 
LTDA. CNPJ: 01.654.749/0001-15.  
Valor: R$ 122.600,00.

Pregão Presencial – 063/2014 - En-
contra-se aberto na sede do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
146/2014, na Modalidade de PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 063/2014, Objeto: 
contratação de empresa especializada 
em instalação de 2.288 metros lineares 
de cerca em 05(cinco) áreas de preser-
vação ambiental para o SAAE no Mu-
nicípio de Itabirito-MG, de acordo com 
as especificações descritas no anexo I, 
do edital e do termo de referência no dia 
19/11/2014 às 09:00 horas, na sala de 
reuniões do  SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito - 
MG – CEP: 35.450-000  – Site www.
saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br.
Pregão Presencial – 064/2014 - En-
contra-se aberto na sede do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
147/2014, na Modalidade de PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 064/2014, Objeto: 
contratação de empresa especializada 
na prestação de serviços de caldeiraria 
e serralheria (por kg), para fabricação 
e montagem de peças, componentes e 
estruturas em perfis e chapas metálicas 
nas áreas de atuação do SAAE, perten-
centes ao Sistema da ETA de Itabirito 
- MG, com fornecimento de: insumos, 
material e mão-de-obra, conforme es-
pecificação inserida neste edital, con-
forme especificações do anexo I, do 
edital e do termo de referência no dia 
20/11/2014 às 09:00 horas, na sala de 
reuniões do  SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito - 
MG – CEP: 35.450-000  – Site www.
saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br.

  

As múltiplas 
faces do medo

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

 MEDO ou FOBIA é a trepidação da mente diante de 
um perigo iminente ou futuro.
 O medo se apresenta assim:
1 - Medo de adoecer: NOSOFOBIA. 
2 - Medo de dormir: HIPNOFOBIA. 
3 - Medo de lugar fechado: CLAUSTROFOBIA. 
4 - Medo de frio: PSICROFOBIA. 
5 - Medo de vento: ANEMOFOBIA. 
6 - Medo dos rios: PATAMOFOBIA. 
7 - Medo repentino: PÂNICO. 
8 - Medo de ser enterrado vivo: TATOFOBIA. 
9 - Medo de fogo: PIROFOBIA. 
10- Medo dos contatos: MISOFOBIA. 
11- Medo diante dos veículos: AMAXOFOBIA. 
12- Medo do espaço: CENOFOBIA. 
13- Medo da dor: ODINOFOBIA. 
14- Medo da escuridão: ESCOTOFOBIA. 
15- Medo da morte: TANATOFOBIA. 
16- Medo de cães: CINOFOBIA. 
17- Medo de raios: CERAUNOFOBIA. 
18- Medo das picadas das abelhas: MELISSOFOBIA. 
19- Medo dos precipícios: CREMNOFOBIA. 
20- Medo de coisas inventadas ou falsas: MITOFOBIA. 
21- Enfim, “O medo de enrubecer em presença de ou-
trem” chama-se ERITROFOBIA, e
22 - Medo mórbido da solidão é a MONOFOBIA. 
 Diante de tudo isto, diz o Senhor: 
 “Não tenhais medo EU estarei convosco até à con-
sumação dos séculos!” (Fontes: Vários dicionários, es-
pecialmente o de Maria L.J.Rivellino)

Adesão popular de Itabirito e região cresceu a cada edição 
do evento, assim como o grau de dificuldade das provas

 O Golden Biker já se tornou 
uma das competições esportivas 
mais importantes da cidade. Com 
uma adesão cada vez mais signifi-
cativa – que nesta etapa atingiu o 
recorde de 140 inscritos –, a prova 
busca, além de incentivar a prática 
desportiva, aumentar a cada edição 
a dificuldade da disputa para que 
amadores e profissionais possam 
desfrutar do ciclismo de alto rendi-
mento.
 Na quinta e última etapa, foi 
dada a largada na rua posterior à 
Matriz de São Gonçalo do Bação, 
onde os competidores seguiram 
em um percurso que ia até a fron-
teira das redondezas de Engenheiro 
Corrêa, retornavam pela MG 030 
e se dirigiam à estrada de terra que 

A cada etapa, o público aderiu mais ao Golden Biker. 
Ao todo, foram 140 inscritos na última edição da competição

leva novamente até São Gonçalo 
do Bação, onde também seria a 
chegada. O trajeto, que somava 
20 km, apresentava bastante irre-
gularidade, além de ser estreito e 
íngreme, o que aumentava o grau 
de dificuldade da prova.
 Durante a premiação, Deyner 
Marques, que também competiu 
a prova, agradeceu, em nome dos 
atletas participantes, “a inovação 
do esporte na cidade”. Completou 
dizendo ainda que espera que no 
próximo ano “continue este gran-
de incentivo ao esporte e à saúde. 
Com certeza, esta iniciativa foi um 
grande marco para o município”. 
Para o secretário de Esportes e La-
zer, Alessandro Massaini, a ade-
são popular é fundamental.   

 “É gratificante ver a satisfação 
de toda comunidade esportiva, 
que tem aderido a todos nossos 
eventos. Isso fortalece ainda mais 
nossa vontade de trabalhar para 
que o esporte em Itabirito seja 
cada vez mais referência em nossa 
região”.
 A atleta Dulce Cristina Neves, 
36, de Conselheiro Lafaiete, era 
adepta às Corridas de Rua, reali-
zadas pela cidade ao longo do ano 
e decidiu migrar para o ciclismo, 
onde obteve sucesso. Dulce ven-
ceu a prova na categoria Femini-
na Geral, com o tempo de 1hora 
20minutos e 57 segundos. “É a 
primeira vez que venho competir 
em Itabirito uma prova de bike. 
Achei o percurso muito bom, mas 
extremamente pesado”, revela a 
vencedora. O evento ainda con-
tou, ao final, com sorteio de três 
manutenções para as bicicletas, 
patrocinadas pela F. L. Bikes. Ciclistas percorreram 20 km na 

última edição do Golden Biker

A 7ª edição do Salão de Arte de Itabirito, exposição itinerante patrocinada 
pela Coca-Cola FEMSA Brasil, já está com as inscrições abertas para a 

participação de artistas locais. A partir de fevereiro de 2015, a população mi-
neira que reside nas cidades de Itabirito, Nova Lima e Belo Horizonte poderá 
visitar a exposição. Até o dia 28 de novembro, os artistas que residem ou atu-
am profissionalmente em uma das três cidades poderão se cadastrar pelo site 
www.arteitabirito.com.br ou presencialmente (ver endereços abaixo). Serão 
aceitos trabalhos com “tema livre”, que utilizem técnicas como desenho, pin-
tura, gravura, escultura, tapeçaria, cerâmica, arte digital, grafite, fotografia, 
videoinstalação, entre outros. Serão 12 obras selecionadas, que farão parte da 
exposição itinerante, além de ilustrar um caderno-calendário 2015 e um ca-
tálogo que serão distribuídos gratuitamente para os centros culturais, biblio-
tecas, escolas, galerias de arte e aos artistas das cidades participantes. Outros 
três artistas serão homenageados (um de cada cidade) e haverá um catálogo 
especial, com trabalhos dos 40 melhores. Os três primeiros colocados serão 
premiados: o primeiro lugar receberá R$ 4 mil; o segundo, R$ 3 mil e o ter-
ceiro colocado, R$ 2 mil. “Apoiar um projeto como esse é contribuir para a 
valorização dos artistas locais e a riqueza das artes visuais, disponibilizando 
ao artista um espaço de divulgação, além de premiar os trabalhos e descobrir 
e incentivar novos talentos na comunidade”, afirma Ana Flávia Rodrigues, 
gerente de Comunicação Externa e Sustentabilidade da Coca-Cola FEMSA 
Brasil. Local das Inscrições em Itabirito: Secretaria Municipal de Patrimônio 
Cultural e Turismo - avenida Queiroz Junior, 620 - 2º andar – Centro - (31) 
3563-2924. Das 9h às 17h. Correios para o endereço: Prefeitura Municipal 
de Itabirito/Secretaria Municipal de Patrimônio Cultural e Turismo: Av. 
Queiroz Junior, 635 – Centro – Itabirito/MG – CEP 35.450-000.

 A Secretária de Comunicação da prefeitura de Itabirito, Nathalia Lo-
pes, esteve na reunião da Câmara da segunda-feira (3) para esclarecer so-
bre o processo de licitação na contratação de agência de publicidade. Após 
vereadores de oposição denunciarem possível fraude no processo, a verea-
dora Rose da Saúde requereu explicações a respeito, visto que está na Casa 
a votação do orçamento municipal de 2015.
 A vereadora questionou os distintos valores dos orçamentos, sendo que 
em 2013 foi de R$500 mil reais, em 2014 de R$ 2,4 milhões e para 2015 
de mais de R$ 4 milhões.
 Em sua fala a secretária Nathalia explicou as diferenças dos outros 
processos licitatórios para os de agências, que contam com uma lei espe-
cífica. Na defesa dos orçamentos, a secretária declarou que todas as ações 
da prefeitura precisam ser divulgadas, além de materiais de campanha de 
conscientização da população. Foram destacados trabalhos que buscam 
divulgar a cidade em outros lugares, por meio de propagandas de televi-
são, rádios de grande alcance, divulgação em aeroportos, outdoors e outros 
meios de comunicação, na tentativa de atrair turistas.
 Já o vereador Léo do Social insistiu no acesso à documentação lici-
tatória, ressaltando que o pedido foi feito há mais de um mês. “Nós esta-
mos cumprindo o papel de fiscalizadores, o que contribui com o trabalho 
do executivo, pois faz com que a situação não fuja do controle nem do 
prefeito, nem do secretário, que muitas vezes não toma ciência de certas 
ações”. Lopes informou que, devido ao grande volume do processo, há 
uma pequena demora, e que as 16 pastas do processo já estão sendo sepa-
radas para o vereador. Já o vereador Max Fortes salientou a importância 
da divulgação no intuito de “informar para que o cidadão possa usufruir 
dos serviços e programas que a prefeitura oferece. Hoje nós entendemos 
a comunicação não como um gasto supérfluo, mas que faz parte de todo 
projeto da prefeitura, sem contar a transparência”, finaliza. 
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Equipe marianense na semifinal 
da Liga Mineira de Vôlei

Carol Rooke

Escolas preparam alunos 
para avaliações externas

Executivo define ações do 
projeto Estrada Parque

Kíria Ribeiro

 No sábado (01) a Associação 
Marianense de Voleibol (AMV) 
participou da última rodada da Liga 
Mineira de Vôlei nas categorias de 
base. O Campeonato, promovido 
pela Federação Mineira de Volei-
bol (FMV) aconteceu no ginásio 
poliesportivo do Colégio Magnus 
Agostinho, em Belo Horizonte.
 O time infantil de Mariana foi 
derrotado no jogo por 2x0 (sets) 
pela equipe de Belo Horizonte, 
mas apesar da derrota a equipe 
marianense está classificada para 
a semifinal, que acontece no dia 
22 de novembro contra a equipe 
do SESI de Santa Luzia (BH). A 
equipe infanto-juvenil venceu a 
equipe ADM-Matozinhos por 2x0 
(sets) e classificou em terceiro lu-
gar. Ela vai disputar a semifinal no 
dia 22 de novembro, quando en-
frenta, também, a equipe do SESI 
de Santa Luzia (BH). A Prefeitura 
de Mariana, por meio da Secretaria 
de Desportos, apoiou a associação 
fornecendo o transporte da equipe.

 Para dar prosseguimento às etapas do projeto Estrada Parque: Cami-
nhos da Mineração, o prefeito Celso Cota reuniu na quarta-feira (29) com 
o diretor geral do Instituto Estrada Real, Eberhard Hans Aichinger, o se-
cretário de Cultura e Turismo, Antônio Delfonso, o secretário de Desen-
volvimento Econômico, Heliélcio Vieira, o assessor técnico de governo, 
Israel Quirino e com membros da equipe que coordena o projeto.
 No encontro foram discutidas as ações do programa que pretende re-
forçar ainda mais a presença de Mariana no circuito turístico de Minas, 
valorizando a cultura, história, belezas naturais das comunidades de San-
ta Rita Durão, Camargos e Bento Rodrigues. “A reunião foi importante, 
porque o projeto está avançando cada dia mais, e precisamos traçar os 
prazos e as ações que precisam ser feitas por agora. Estamos construindo 
um grande destino turístico que visa o desenvolvimento social, econômico 
e a preservação do patrimônio histórico e ambiental para a população ma-
rianense”, explica Celso Cota.
 Com o projeto Estrada Parque será possível desenvolver diferentes ei-
xos de ação, como por exemplo, cursos de formação de restauradores, que 
vai gerar emprego e renda para diversos jovens da região. Para o diretor 
geral do Instituto Estrada Real, Eberhard Hans Aichinger, essa caracterís-
tica de proporcionar maior desenvolvimento para as comunidades é o pon-
to chave do projeto. “Para mim o Estrada Parque já é um grande sucesso, 
justamente por ter como um dos objetivos oferecer a geração de renda para 
as pessoas. Estamos trabalhando forte com o prefeito Celso Cota para que 
o sucesso se solidifique ainda mais”, disse Eberhard.

Escola Municipal é 
premiada em concurso 
de iniciativa ambiental

Rafael Melo  A Escola Municipal Joaquim 
Emílio Batista, do distrito de Goia-
beiras, em Mariana, foi premiada 
pelo concurso Iniciativas Ambien-
tais nas Escolas 2014, na categoria 
Saúde e Meio Ambiente. A ceri-
mônia de premiação aconteceu na 
quinta-feira (30) no Centro de Con-
venção de Mariana. Essa homena-
gem é resultado da parceria com a 
Vale por meio do Programa Atitu-
de Ambiental para desenvolver ini-
ciativas e projetos voltados para a 
sustentabilidade nos municípios de 
Ouro Preto, Mariana e Catas Altas.
 A secretária de educação, Eli-
zabeth Cota, destaca que este proje-
to é fruto de um trabalho em equipe 
que enriquece muito os moradores 
do distrito. “É uma premiação vol-
tada para o desenvolvimento huma-
no. Conseguimos interagir a escola 
com os moradores que se sentem 
ainda mais pertencentes à comuni-
dade. A premiação de um projeto 
na área sustentável e ambiental é 
tão importante para a escola quan-
to para o município em nossa pro-
posta de educação”, comemora a 
secretária.
 O projeto da Escola Municipal 
Joaquim Emílio Batista propôs a 
construção e manutenção de uma 
horta e um jardim junto à comuni-
dade, reutilizando o lixo descartado 
na escola. O intuito da proposta 
é integrar a família e os alunos na 
rotina escolar para participar das 
atividades desenvolvidas no am-
biente. Além disso, os estudantes 
aprendem sobre o descarte cons-
ciente de resíduos e as possibilida-
des de reutilização de alguns deles 
na produção de vasos de flor e jar-
dins suspensos.

 Para estimular o desempenho 
dos alunos da rede pública que se-
rão submetidos às avaliações exter-
nas do Programa de Avaliação da 
Alfabetização (PROALFA) e do 
Programa de Avaliação da Rede 
Pública (PROEB) a Secretaria de 
Educação, vem desenvolvendo 
uma série de orientações e capaci-
tações junto aos professores com 
objetivo de preparar as escolas e 
garantir o bom rendimento dos 
alunos. Com isso, os professores 
têm promovido diversas ativida-
des educacionais como gincanas e 
apresentações artísticas para incen-
tivar os alunos nas avaliações, além 
das conscientizações com cartazes 
e aulas lúdicas.
 Uma das escolas que está se 
preparando para estas provas é a 
da comunidade de Águas Claras. A 

diretora, Jaqueline Vieira, disse que 
os professores estão conscientizan-
do os alunos sobre a importância da 
avaliação. “Com o apoio da Secre-
taria Municipal, buscamos capaci-
tar os professores e sensibilizar os 
alunos para que eles se dediquem 
ao realizar a avaliação”, explica a 
diretora.
 As avaliações externas fa-
zem parte do Sistema Mineiro de 
Avaliação da Educação Pública 
(SIMAVE) e tem como objetivo 
identificar necessidades, problemas 
e demandas, auxiliando no plane-
jamento de ações para melhorar 
a educação pública. Atualmente, 
o sistema de avaliação de Minas 
Gerais é referência para outros esta-
dos brasileiros e vem contribuindo 
sempre mais com a qualidade da 
educação no município.

Doação de material esportivo às comunidades
 Com o objetivo de incentivar cada vez mais a práti-
ca esportiva no município, a Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Desportos doou material esportivo 
às associações ligadas ao esporte e também para o projeto 
“Jovens Pela Vida”, que reúne crianças e adolescentes da 
cidade e distritos. Foram doadas 150 bolas, totalizando 
um investimento de R$ 25 mil. Entre as modalidades 
esportivas beneficiadas estão o Futsal, Handebol, Vôlei, 
Basquete e Futebol de Campo “Essa doação serviu de in-
centivo para continuarmos a praticar o esporte que é de 
grande importância para o nosso desenvolvimento”, disse 
o jovem Matheus Carvalho, aluno do projeto Fênix Futsal 
Clube. Mariana. Aqui, o esporte acontece!

PANORAMA

A Sociedade Musical União XV de Novembro comemora seus 113 anos 
com extensa programação. Começa a partir das 9h do dia 15 do corren-

te, na R. Direita, nº 151, centro de Mariana, com hasteamento da bandeira, 
seguido de desfile, missa em Ação de Graças; e mais a noite, noutra parte da 
programação, às 20h, Concerto no Teatro do Sesi Mariana. Participe!

O Hospital Monsenhor Horta finalizou o Outubro Rosa com satisfa-
ção, pois é o mês em que todo o Brasil se une para a campanha de 

prevenção ao câncer de mama. Além de enfeites e panfletos divulgando os 
exames preventivos, o Hospital promoveu uma palestra com a integrante 
do Grupo Mama Feliz, Esmeralda Pereira, curada de um câncer de mama 
e hoje realiza 
campanhas de 
prevenção. Na 
palestra foi frisa-
da a importância 
da prevenção da 
doença também 
aos homens, 
pois ainda que 
pequena, há a 
possibilidade de 
desenvolverem a 
doença. 
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Primeiros concursados da história são 
empossados na Câmara de Mariana
 Em 303 anos, pela primeira 
vez na história da Câmara de 
Mariana, foi realizado um con-
curso público para que a Casa 
tenha servidores de carreira. O 
concurso, realizado sob a ges-
tão do presidente da Câmara de 
Mariana, Bruno Mól, propicia-
rá melhor organização da Casa 
dando continuidade e aperfeiço-
ando os trabalhos desenvolvidos 
pelo Legislativo Marianense.  
 Trata-se de um dos mais im-
portantes legados administrati-
vos deixados por um presidente 
do legislativo marianense, na 
media em que não apenas via-
biliza um melhor continuidade 
dos trabalhos a cada legislatura, 
mas também capacita a institui-
ção para prestar serviços cada 
vez melhores.
 “Este é mais um passo alcan-
çado que dará mais transparên-
cia contribuindo para o processo 
democrático. Quero lembrar que 
este concurso público foi um 
compromisso que assumi com 
os com os vereadores e com os 
marianenses, privilegiando a 
meritocracia e demonstrando a 
maturidade política alcançada 
por esta gestão, ao respeitar os 
direitos constitucionais existen-
tes e garantindo isonomia no 
ingresso para o serviço legisla-

tivo. Os servidores aprovados 
assumem a responsabilidade de 
serem a continuidade da histó-
ria da primeira câmara de Minas 
e de oferecerem bons serviços 
e resultados para a sociedade” 
afirma o presidente da casa.
 “Tomar posse no primeiro 
concurso público da Câmara é 
ao mesmo tempo uma honra e 
uma grande responsabilidade. 
Vamos agora dar continuidade a 
essa Casa que tem tanta repre-
sentatividade para Minas”, afir-
ma a jornalista Bruna Santos. Já 
o advogado Ricardo da Silva diz 
que “a intenção é formar uma 

equipe de trabalho em que cada 
um traga as suas experiências 
para fazer o melhor pela Câma-
ra de Mariana”, aponta.
 Tomaram posse Bruna San-
tos, assumindo o cargo de jor-
nalista; Ciro Mendes, Jônatas 
Peixoto, e Leonardo Menin, no 
cargo de agente legislativo; Fran-
cisco Carlos de Lima, Juscélia 
Dias e Sandra dos Reis, assumem 
a função de auxiliar legislativo; 
Gabriel Guimarães toma posse 
no cargo de técnico em admi-
nistração; Ricardo da Silva, tem 
o cargo de advogado; e Wesley 
Morais o de almoxarife.
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João Felipe Lolli

Prefeitura constrói 144 novos 
apartamentos de interesse social

Sala de exposições da Câmara 
de Mariana recebe nova mostra

2 vagas exclusivas para Pessoas com Deficiência - PCD
Cargo de Auxiliar de Serviços Gerais para atuar 

no escritório e no aterro sanitário de Mariana - MG
Salário: R$ 764,83 

Benefícios: Vale alimentação + Vale transporte 
+ Cesta Básica. Horário de trabalho: segunda à sexta,

 7:00 às 16:00 / sábado 7:00 às 11:00

Os interessados devem entregar currículo  
no escritório da Unidade de Mariana 

Endereço: R. Amâncio Arinos de Queiros, nº 253ª 
Centro – Mariana/MG

Telefone: (31) 3557-3621

Construtora Império CONTRATA
Unidade Mariana

Espaço cultural instalado na sede do Legislativo 
já recebeu a visita de mais de seis mil pessoas

 Inaugurada em dezembro de 
2013, a sala de exposições situa-
da no casarão histórico da Câma-
ra Municipal de Mariana abre as 
portas para sua segunda mostra. 
Nessa sexta-feira (7) às 19h30, 
a sala Antônio Manoel Pacheco 
Filho inaugura a exposição tem-
porária “Festa Popular”, do artista 
plástico Erlei Pereira.
 Criada em dezembro do ano 
passado, pelo presidente da Câ-
mara Bruno Mól, a sala de ex-
posições da Câmara tem como 
objetivo valorizar e fomentar o 
trabalho dos artistas locais e da 
região. Durante a sua primeira 
mostra, com exposição dos ar-

tistas da Associação Marianense 
de Artistas Plásticos (AMAP), 
a Sala Antônio Manoel Pacheco 
Filho registrou mais de seis mil 
visitas.
 A nova exposição convida os 
visitantes a um mergulho na cul-
tura mineira por meio do registro 
do nosso patrimônio material e 
imaterial. As obras de Erlei Pe-
reira trazem cenas populares, as 
raízes culturais, como o congado 
e a capoeira, e a tradição religiosa 
de Minas Gerais em quadros ricos 
em cores e realismo. A curadoria 
é de Pedro Eustáquio e Dmtrius 
Cotta.
 A exposição “Festa Popular” 

poderá ser visitada até dia 21 de 
novembro, de segunda a domin-
go, de 9h às 17h. A Câmara Mu-
nicipal de Mariana localiza-se à 
Praça Minas Gerais, 89 – Centro. 
Mais informações em camarade-
mariana.mg.gov.br

O Artista
 Erlei Pereira é natural de Sete 
Lagoas e dedica-se à arte naif. Já 
participou de mais de 30 exposi-
ções coletivas e realizou 20 expo-
sições individuais. Foi premiado 
com o troféu 4° GAAE de pintura 
e desenho, em 2005, e conquistou 
o primeiro lugar (júri técnico) do 
Projeto Imaginarte – Faculdade 
Ciências da Vida, em 2007.

 As famílias que moram em 
áreas de ocupação irregular e que 
estão cadastradas na Secretaria de 
Desenvolvimento Social de Ma-
riana já podem comemorar. A pre-
feitura está construindo seis pré-
dios, com 12 apartamentos cada, 
na região dos bairros Santa Rita 
de Cássia (Cabanas) e Morada do 
Sol. O projeto prevê 144 novos 
imóveis de interesse social.
 Nesta primeira etapa do pro-
jeto habitacional da atual admi-
nistração, a prefeitura vai investir 
cerca de R$10,9 milhões de reais. 
Cada apartamento terá 50 metros 
quadrados com uma sala, cozinha, 
área de serviços, dois quartos e um 
banheiro. Um dos futuros benefi-
ciados com os novos apartamen-
tos, Francisco Diolino, de 45 anos, 
ressalta que é grande a expectativa 
de sua família para receber o novo 
lar. “Muita gente duvidava que 
um dia ia existir algum prédio por 
aqui, mas quando o prefeito Cel-
so Cota veio no ano passado para 
conversar conosco, eu tive a certe-
za que melhorias iam chegar para 
nós”, conta Diolino.
 Para o prefeito de Mariana, 
Celso Cota, estes prédios vão tra-
zer mais dignidade e melhoria de 
vida para muitos marianenses. 
“Vamos regularizar todas essas 
áreas ocupadas de forma irregu-
lar. Os moradores terão direito a 
uma moradia de qualidade, com 
toda infraestrutura necessária para 
se ter uma melhor qualidade de 

vida”, explica o prefeito.
 Além da construção dos novos 
prédios, cujo término está previsto 
para o primeiro semestre de 2015, 
as regiões onde eles estão inseri-
dos também vão receber investi-
mentos para a melhoria nas redes 
de água, esgoto e pluvial, além de 
aberturas de novas ruas e praças de 
lazer.
 Mais Apartamentos - As 
comunidades do Santo Antônio 
(Prainha) e Nossa Senhora Apa-
recida também vão receber novos 
prédios residenciais. Nestes dois 
bairros a prefeitura vai construir 96 
apartamentos, que serão entregues 
às famílias cadastradas na Secre-
taria de Desenvolvimento Social. 
O atual governo de Mariana vai 
entregar, nas quatro comunidades, 
240 novos imóveis, totalizando 
investimentos que ultrapassam 
R$17 milhões de reais.

Reunião entre Prefeito, 
DER e Guarda Municipal 
aponta melhorias na 
entrada pelo Santana

 Mariana volta a abrir suas portas. O prefeito Celso Cota garante mais 
uma conquista para os marianenses. Nesta segunda (03) ele esteve reunido 
com o coordenador da 17ª Coordenadoria Regional do Departamento de 
Estradas de Rodagem (DER) Antenor Brito Vilela, traçando soluções para 
o acesso à Mariana pela MG 129 (Rodovia Mariana - Samarco) principal-
mente no trecho conhecido como “Trevo da Skol”, próximo a garagem 
da prefeitura. O local foi palco de acidentes graves nos últimos anos e 
tem merecido uma atenção especial da Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Defesa Social.
 Durante a conversa com o DER ficou acertado a instalação de reduto-
res de velocidade, como quebra-molas e sonorizadores, para impedir o trá-
fego em alta velocidade na região. Outras ações serão feitas no local pelo 
DER em parceira com a Prefeitura de Mariana, que ao longo da semana 
realiza encontros com o corpo técnico do DER, na sede da 17ª Coordena-
doria, em Ponte Nova. 
 Avenida do Contorno – Também na segunda-feira (03) secretário 
de Defesa Social, José Luiz Furst, o chefe do Departamento de Trânsito, 
Geraldo Simplício, e Carlos Magno, engenheiro da SDI Trânsito e Trans-
portes, estiveram reunidos traçando mudanças na sinalização semafórica 
da Avenida do Contorno, no trecho próximo a Arena Mariana e a Policlí-
nica Municipal. O objetivo é melhorar o fluxo de automóveis e garantir 
a segurança dos pedestres. Nos próximos meses a avenida deve começar 
a ter sua sinalização alterada pelo Departamento Municipal de Trânsito 
(Demutran) e Secretaria de Obras e Planejamento.

Diogo Queiroga

IX Copa Estrada Real de 
Handebol acontece em Mariana
 Mariana sediou uma das 
maiores copas do estado de Mi-
nas Gerais, a IX Copa Estrada 
Real de Handebol, realizada 
pela Associação Marianense de 
Handebol(AMH) em parceria 
com a Secretaria de Desportos. O 
evento teve como destaque a pri-
meira colocação da Associação 
Marianense de Handebol (AMH) 
pela categoria adulta masculina, e 
contou com a participação de 30 
equipes, vindas de vários municí-
pios de Minas Gerais, como Itabi-
rito, Conselheiro Lafaiete, Juiz de 
Fora, Divinópolis, Itabira, dentre 
outros. Os jogos começaram dia 
31 de outubro e terminaram no dia 
2 de novembro.
 A Copa Estrada Real foi idea-
lizada pelo professor de Educação 
Física Avelino Silva André, em 
2006, no antigo Ginásio Polies-
portivo de Mariana. A primeira 
edição aconteceu com a partici-
pação de quatro equipes em uma 
disputa de seis jogos. As edições 
deram continuidade e foram alcan-
çando a participação exata de 48 
equipes em quase 80 jogos. Atu-
almente são mais de 30 times que 
já disputaram mais de 50 jogos. 
Nesse ano foi preciso diminuir a 
quantidade de equipes envolvidas 
devido à ausência de feriados que 
diminuíram o tempo hábil para a 
realização dos jogos.
 A AMH participou da compe-

tição com cinco times, garantindo 
aos torcedores disputas emocio-
nantes. A Copa Estrada Real é a 
maior copa de handebol de Minas 
Gerais, com a participação na edi-
ção de 2014 de mais de 350 atletas 
e dirigentes que movimentaram a 
economia e aqueceram o turismo 
local.

 Confira a classificação:
Adulto Masculino

1º AMH (Associação Marianense 
de Handebol)

2º Dusoutros (Itabira)
3º AMH Retired

Adulto Feminino
1º Conselheiro Lafaiete
2º AMH
3º SESI Divinópolis

Sub 21 Masculino
1º Luz
2º SESI Divinópolis
3º Conselheiro Lafaiete

Sub 21 Feminino
1º Conselheiro Lafaiete
2º SESI Cataguases
3º AMH
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 No mundo civilizado, a instalação sanitária deve ser a parte 
mais limpa da habitação e também dos equipamentos públicos, 
o que se constitui em paradoxo ambientalmente correto. Não é 
por ser ali, onde se descartam as naturais imundíces humanas, 
que se deva tê-la a refletir a natureza da mesma matéria. E foi 
assim a pensar que ocupantes de ônibus de turismo, antes de 
chegar a Ouro Preto, resolveram aliviar-se na estação rodoviária 
de Cachoeira do Campo. Chegariam ao distrito-sede, prontos 
para o passeio cultural, sem mais perda de tempo com necessi-
dades fisiológicas. Conta-se que, para indignação dos visitantes 
e vergonha de usuários locais, a “casinha” estava imunda; não 
por falta d'água, esclareça-se, para que não se debite o fato à 
insólita estiagem, porém à falta de outros cuidados e material 
próprio dessas instalações. Foi a primeira e péssima impressão 
antes da chegada a Ouro Preto. Tantos anos de expectativa 
em torno da iniciativa, projeto e edificação daquele equipamento 
público, para se ver o que acontece com a estação rodoviária, 
às vésperas de se completarem dois anos de sua inauguração! 
Sofre de “velhice precoce”, aparentando dez vezes mais velha, 
mal cuidada e a pedir socorro. Da iluminação externa só res-
tam os postes - menos um derrubado por ônibus - enquanto a 
interna vai se apagando aos poucos, prevenindo usuários para 
que, dentro em breve, à noite, levem lanternas. Demora a se 
instalar, no local, o negócio oportunista de aluguel de cadeiras, 
para acomodar a poupança enquanto se aguarda o “busão”; o 
que supriria falta dos assentos, quebradiços como biscoito de 
polvilho, destino cruel de impostos recolhidos. E ônibus continu-
am a partir antes da hora, porque relógio, instrumento exigível 
e indispensável em estações de passageiros, alí não há. Con-
cessionária do transporte coletivo até que colaborou, instalando 
um relógio, mas este parou, talvez por falta de pilhas. Continua, 
bizarramente, a “enfeitar” a parede.
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Estação rodoviária, 
vinte anos precoces

Câmara de Mariana aprova modificações 
no Plano Diretor do Município

Natal de Luz de Mariana traz 
novidades este ano

Lauro Soares

MARIANA
(31) 3557-2794

 A Câmara Municipal de Ma-
riana aprovou, durante a reunião 
do dia 3 de novembro, o Projeto de 
autoria do Executivo que visa mo-
dificar a lei do Plano Diretor Urba-
no e Ambiental do Município.
 A proposição tem como objeti-
vo atualizar o texto original da Lei 
Complementar 16/2004 para ade-
quar os instrumentos normativos 
ao perfil urbano da cidade, consi-
derando as modificações ocorridas 
nos últimos anos na ocupação dos 
bairros e as intervenções urbanas 
que o Município demanda. Trata-
-se de uma adequação e não de re-
formulação do Plano.
 O presidente Bruno Mól 
(PSDB) afirma que a Câmara de 
Mariana teve papel fundamental 
na elaboração final da proposição 
e ressalta a ampla discussão do 
Projeto por meio da Comissão de 
Obras. “Desde a entrada do Plano 
na Casa, no dia 18 de setembro, 
a Comissão de Obras e vários ve-
readores se reuniram com arqui-
tetos e especialistas para analisar 
o Projeto e apresentar Emendas”, 

ressalta.
 O vereador Juliano Vascon-
celos (PPS) destaca a importância 
das adaptações no Plano Diretor 
vigente. “Com as alterações, não 
solucionaremos todos os proble-
mas, mas vamos resolver diversos 
conflitos de ocupação, principal-
mente em bairros periféricos, sem 
as grandes restrições que hoje são 
impostas aos moradores”, aponta.
 Entre as adaptações ao Plano 
Diretor, está previsto o aumento 
do limite de três para quatro pa-
vimentos (ou 15 metros de altura) 
nos imóveis e que os lotes com 
declividade até 47% sejam pas-
síveis de aprovação e possam ser 
utilizados para construções. Outro 
destaque é a flexibilização no cál-

culo do Coeficiente de Aprovei-
tamento dos terrenos, já que onze 
tipos de áreas, como garagens 
exclusivas e guaritas até 10m² não 
serão computadas no cálculo.
 O vereador Pedro do Eldo-
rado (PR), líder do Executivo na 
Câmara, afirma que o Projeto está 
longe de ser uma atuação der-
radeira e que a partir de janeiro 
do próximo ano serão realizadas 
Audiências Públicas para conti-
nuidade das melhorias no Plano 
Diretor.
 O Plano Diretor é um instru-
mento de planejamento urbanís-
tico. Sua função é regulamentar 
o desenvolvimento do território 
municipal, visando o bem-estar 
da comunidade.

 O Natal de Luz de Mariana 
traz, em 2014, diversas atrações 
para a população e visitantes da 
cidade. A iluminação deste ano 
ganhou reforço com cerca de 
165 mil micro lâmpadas a mais 
em relação a 2013. Este ano 
serão 800 mil micro lâmpadas 
para iluminar Mariana de no-
vembro a janeiro de 2015, além 
da decoração tradicionalmen-
te natalina nas ruas do Centro 
Histórico. Este ano uma das 
novidades será o “Trompete 
na Sacada”, que vai levar aos 
monumentos históricos apre-
sentações musicais com temas 
natalinos. Outra novidade é o 
presépio de madeira, com cerca 
40 metros quadrados, que será 
instalado na Praça da Sé, ao 
lado da famosa árvore natalina 
já conhecida da população.
 Na programação deste ano 
não vai faltar os cortejos do 
Papai Noel, apresentações de 
fanfarras, corporações musi-
cais, congados, intervenções 
culturais do Recriavida e Cria, 
corais, shows, alto de Natal 

com o palhaço Furreca, seres-
tas e muito mais. Todo fim de 
semana a Praça Gomes Freire 
(Jardins) também irá receber 
shows musicais.
 Para promover a cultura lo-
cal, a Casa do Papai Noel será 
instalada no Centro de Artes e 
Convenções Alphonsus Guima-
rães Filho, aproveitando o espa-
ço com a realização da feira de 
artesanatos com produtos natali-

nos de artesãos marianenses.
 A inauguração do Natal de 
Luz acontece no dia 21 de no-
vembro, às 19h, com um cor-
tejo saindo do adro da Igreja 
de São Pedro, indo até a Praça 
Gomes Freire (Jardins) onde o 
prefeito Celso Cota acenderá 
as luzes. Logo depois o cortejo 
segue até o Centro de Conven-
ções para a abertura da Casa do 
Papai Noel.


